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ОДИН ДЕНЬ -  М ИЛЛИАРД СУМОВ
Серьезный и глубокий анализ законодательной базы, в который были вовлечены не только заинтересованные государственные органы, 

но также негосударственный и частный сектор, позволил определить первостепенные отрасли, которые нуждались в формировании 
и развитии. Итогом огромной проделанной работы стал Указ Президента “О мерах по ускорению реализации приоритетных направлений

в сфере углубления рыночных реформ и дальнейшей либерализации экономики".
Как отметил пресс-секретарь Тор

гово-промышленной палаты Рустам 
Ходжаев, среди предпринимателей, 
членов Палаты идет активное обсуж
дение данного указа, направленного 
прежде всего на повышение уровня 
жизни населения и создание благо
приятных условий для занятия пред
принимательской деятельностью:

— Очевидно, перечень актов зако
нодательства, которые должны быть

приняты, либо в которые необходи
мо внести коррективы в кратчайшие 
сроки, охватывает многие жизненно 
важные сферы не только экономичес
кой, но и социальной, культурной 
жизни страны.

Чрезвычайно важное место в дан
ном перечне отведено дальнейшему 
углублению реформ в частном сек
торе. Совершенствование налогово
го законодательства, в том числе при1-

нятие Налогового кодекса в новой 
редакции, позволит значительно об
легчить налоговое бремя предприни
мателей, избежать двойственного 
толкования норм закона, будет спо
собствовать сокращению сокрытия 
доходов предпринимателей от госу
дарства и искоренению ведения 
двойной бухгалтерии.

Указом предполагается принятие 
важных документов, направленных на

введение значительных изменений в 
плане упрощения механизма разре
шительных процедур и системы ре
гистрации субъектов предпринима
тельства, что, несомненно, послужит 
еще большему увеличению активно
сти делового сообщества в респуб
лике, привлечению прямых иностран
ных инвестиций в экономику страны.

(Окончание на 2-й стр.)
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Агриппина ШИН,

директор Ташкентского колледжа 
информационных технологий:

— Педагогической деятельностью я занимаюсь уже много 
лет и смело могу сказать, что за годы независимости в сфе
ре образования произошли коренные изменения. У современ
ных учителей появились большие возможности для достиже
ния новых высот в выбранной ими профессии, о которых рань
ше и не приходилось мечтать. Сегодня мои коллеги регуляр
но проходят стажировки за рубежом, совершенствуют свои 
знания на курсах повышения квалификации.

В нашем колледже к реформам, происходящим в сфере 
образования, и в частности подготовке специалистов в об
ласти информационных технологий, с большой ответствен
ностью относятся не только педагоги, но и сами учащиеся. 
Ребята осознают, насколько актуальна и нужна сегодня их 
профессия. Понимают, какие большие возможности открыва
ются перед ними после окончания учебы.

Подобные изменения происходят не только в сфере обра
зования. Активно развиваются также экономика, наука, спорт. 
И сегодня на наши плечи ложится огромная ответственность 
за воспитание молодого поколения. Ведь именно от нас, пе
дагогов, зависит, каким он будет — специалист завтрашнего 
дня, умеющий работать в современных условиях. Подготовка 
высококвалифицированных кадров — вот та лепта, которую 
мы вносим в развитие и процветание нашей независимой 
Родины.

Я глубоко убеждена: Узбекистан идет по верному пути де
мократического развития и вскоре займет одно из ведущих 
мест на политической арене, по праву гордясь достижениями 
в области экономики, науки, образования, культуры, спорта. 
Только то государство, где покой, стабильность, межнацио
нальное согласие становятся во главу развития, может счи
тать себя по-настоящему независимым. А я живу именно в 
такой стране.

Предприятия обрели 
хозяев, но не все...

В Сырдарьинской области в результате проведения тендерных торгов 
28 предприятий и объектов были реализованы на конкурсной основе 

по нулевой выкупной стоимости.
В городе Бахт находится сельский стро

ительный комбинат № 2. В свое время это 
было мощное предприятие, но в последние 
годы оно попало в разряд экономически
несостоятельных. На прошедшем здесь кон
курсе лучший инвестиционный проект пред
ставило общество с ограниченной ответ
ственностью “Бахт инвест нур”. Руководи
тели ООО уже вложили сюда 250 милли
онов сумов.

— На эти средства мы приобрели в Ни
дерландах современное промышленное обо
рудование, — говорит директор общества 
Шукруллоходжи Иногамов. — Планируем на
ладить производство муки высшего сорта 
и растительного масла. Пуск предприятия 
намечен на конец квартала. Создано 50 ра
бочих мест, но в будущем этот показатель 
удвоится.

Ибодулло Эрназаров, житель Сайхунабад- 
ского района, стал хозяином давно пусто
вавших и заброшенных зданий детского 
сада “Гуллола”. Он капитально отремонти
ровал все помещения, открыл магазин и 
аптеку, собирается запустить две мельни
цы. На части территории И. Эрназаров ре
шил организовать летом оздоровительный 
лагерь для детей, а в остальное время года 
— профилакторий, где смогут поправить свое 
здоровье фермеры и члены их семей.

Положительных примеров можно приве
сти немало. На 1 мая 2005 года новые хо
зяева приватизированных объектов, соглас
но взятым на себя обязательствам, должны

были вложить инвестиций около 327,2 мил
лиона сумов. Фактически же ими вложено 
565,3 миллиона.

Правда, не все инвесторы выполнили ус
ловия договора. С двумя из них договоры рас
торгнуты, и теперь государственные активы 
янгиерского акционерного общества “Мирза- 
чулкурулиш” и ООО “Гулистон сут” ждут но
вых хозяев. Обладателем 43 процентов акти
вов первого объекта стала частная фирма “За- 
рафшон Баракат”. Она должна была инвести
ровать 250 миллионов сумов. И такой сум
мой средств фирма располагала. Ее руково
дители хотели потратить эти деньги на вос
становление техники. Однако обстоятельства 
складывались таким образом, что в первую 
очередь необходимо было погасить немалую 
кредиторскую задолженность. Фирму это не 
устроило, и она ретировалась.

Во втором случае 15 процентов активов 
ООО “Гулистон сут” получило бесплатно ча
стное малое предприятие “Гулистон Олма- 
лик сут”. Руководители МП должны были 
инвестировать 26 миллионов сумов. На эти 
деньги они намечали купить оборудование, 
технику и начать производство сыра, пас
теризованного молока, кефира и сливочного 
масла. Однако инвесторы проявили элемен
тарную беспечность и не уложились в ого
воренные сроки. Теперь предстоит повтор
ная реализация активов.

Акимжан АДИЗОВ, 
наш соб. корр.

Сырдарьинская область

В столице началась III научная конференция молодых 
специалистов, получивших образование за рубежом. 

В ней также принимают участие ученые, педагоги. 
Организованная по инициативе фонда Президента 
Республики Узбекистан “Истеъдод" по повышению 
квалификации перспективных молодых педагогов 

и научных кадров, конференция продлится два дня.

КО Н Ф Е Р Е Н Ц И Я
М О Л О Д Ы Х

С П Е Ц И А Л И С ТО В
Выступивший на конфе

ренции заместитель Пре
мьер-министра Республики 
Узбекистан, министр высше
го и среднего специального 
образования, председатель 
правления фонда “Истеъдод” 
Рустам Касымов отметил, что 
в нашей стране подготовка 
квалифицированных кадров, 
соответствующих требовани
ям времени, является одним 
из приоритетных направлений 
политики государства. Полу
чение образования нашей та
лантливой молодежью в пре
стижных зарубежных вузах 
также служит этой цели.

Наши молодые соотече
ственники — выпускники 
иностранных университетов 
— ныне успешно работают в 
таких ведущих сферах, как 
экономика, банковская и фи
нансовая системы, транспорт, 
строительство, в министер
ствах и ведомствах, высших

учебных заведениях. Конфе
ренция даст возможность бо
лее широко ознакомить уче
ных и руководящих работни
ков системы управления го
сударством, обществом и 
экономикой с потенциалом 
и научными изысканиями 
этих молодых кадров. Вместе 
с тем преследуются такие 
цели, как поддержка молодых 
специалистов и более широ
кое привлечение их к образо
вательному процессу, вне
дрение в практику их научных 
разработок.

Выступления участников 
конференции будут всесто
ронне обсуждаться на секци
онных заседаниях по таким 
направлениям, как гуманитар
ные дисциплины, экономика, 
банковское дело, техника и 
технологии.

Назокат УСМАНОВА, 
корр. УзА.

ФЕСТИВАЛИ НОВОГО 
ПОКОЛЕНИЯ

В нашей стране под руководством Президента Ислама 
Каримова особое внимание уделяется воспитанию все
сторонне развитого подрастающего поколения. Ведь 
именно интеллектуально развитая, духовно богатая и про
фессионально подготовленная молодежь определяет бу
дущее страны, от нее зависит дальнейшая судьба Роди
ны. Поэтому воспитание у молодежи чувства любви и 
преданности Родине, ограждение ее от влияния чуждых 
нам идей является одной из самых важных задач сферы 
образования.

(Окончание на 2-й стр.)

Бельгия готова развивать 
деловое сотрудничество 

с Узбекистаном
В этом году Бельгия отмечает 175-летие своей независимости.
В ряду юбилейных мероприятий в Брюсселе прошла выставка 

“ 175 бельгийских компаний — 175-летию Бельгии” .

Ее главный организатор — Федерация 
предпринимателей страны собрала под 
сводами выставочного комплекса “Брюс- 
сель-экспо” лучшие бельгийские компании, 
представляющие различные отрасли — ма
шиностроение, текстильную, химическую, 
пищевую промышленность, производство 
строительных материалов и другие. По 
словам организаторов, важным для них 
было не только представить достижения 
компаний, но и показать возможности 
бельгийского бизнеса для международно
го сотрудничества.

Среди компаний, прошедших отбор, — 
компания “Сантенс", лидер стран Бени
люкс по производству махровых полоте
нец, банных халатов и другой продукции. 
Она имеет активные деловые связи с Уз
бекистаном, хлопкоперерабатывающие и 
текстильные предприятия которого являют
ся для нее одним из главных поставщиков 
сырья.

По словам менеджера по маркетингу 
“Сантенс” Карела Верваеке, работая на 
рынке Узбекистана, компания приобрела

опыт сотрудничества с узбекскими пред
приятиями. В настоящее время бельгийца
ми внимательно изучаются инвестицион
ные предложения узбекских коллег в сфе
ре текстильной промышленности.

— В ходе деловых поездок в Узбекистан 
мы наблюдали динамичное развитие уз
бекской экономики, — сказал координатор 
по продажам одной из ведущих мировых 
фирм по производству ковроткацких машин 
— “Ван Де Виеле” Данни Боргуа. — В пос
ледние два года наша компания успешно 
развивает бизнес в Узбекистане. В этом 
году мы впервые примем участие в выс
тавке текстильного и промышленного обо
рудования, которая состоится в сентябре 
в Ташкенте.

Интерес к установлению делового со
трудничества с партнерами в Узбекиста
не проявили и другие бельгийские ком
пании, представленные на промышленной 
выставке.

Джамшид МУТАЛОВ.
ИА “ Жахон” .

Брюссель

ВНИМАНИЕ! “ ПРЯМАЯ ЛИНИЯ**!

МОЩНЫЙ СТИМУЛ РАЗВИТИЮ 
П РЕД П РИ Н И М АТЕЛ ЬСТВ А

Отчет с “ Прямой линии” читайте на 3-й стр.

По инициативе Президента 
Узбекистана 

Ислама Каримова в древнем 
городе Хиве возрождена 

Хорезмская Академия Маъмуна, 
что явилось новой ступенью 

развития культуры и научного 
прогресса нашей страны.

В свое время в ней трудились 
такие ученые, как Абу Райхон Бе- 
руни, Абу Али ибн Сино, Абу Сахл 
Масихи, Абу Наср ибн Ирак, Абу 
Саид ибн Мухаммад ибн Миска- 
вайх, Абул Хайр Хаммор, Абу 
Мансур ас-Саолиби, Ахмад Му
хаммад ас-Сахрий, Зайниддин 
Журжони, Абул Хасан Маъмун, 
Абу Мухаммад Хоразми. Они 
проводили научные работы по 
математике, астрономии, химии, 
медицине, философии, истории, 
литературе, географии, геоде
зии и другим направлениям, со
здав основу развития разных сек
торов науки в мировом масшта
бе. Историческая ценность этого 
научного центра в том, что он дал

миру два великих светила — Бе- 
руни и Ибн Сино. Академия под
няла науку на новые рубежи, спо
собствовала установлению проч
ных контактов между народами 
разных стран. Выдвинутые здесь 
гипотезы дали толчок последу
ющему развитию науки во всем 
мире.

По указу Президента в ноябре 
1997 года в Академии Маъмуна 
созданы отделы “Археология, 
история и философия” , “Язык и 
литература” и “Проблемы биоло
гии” , сотрудники которых нача
ли изучение богатого наследия 
великих хорезмийских ученых, 
проведя исследования по многим 
научным темам, таким, как “Ис

тория государ
ственности в 
древнем и 
средневековом 
Хорезме” , “Мес
то Хорезмского 
оазиса в этни
ческой истории 
узбекского на
рода, “Исследо
вание комплек
са архитектур
ных памятников 
Хорезмской об
ласти” . Отделом 
“Язык и литера-
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тура” выполнены 
научно-исследова
тельские работы 
по теме “ Язык и 
письменная лите
ратура Хорезма в 
IX—XIII веках” под 
научным руковод
ством доктора фи
лологических наук, 
профессора За- 
рипбая Дусимова.
Изучались пись
менная литература и устный 
эпос Хорезма в сопоставлении 
с книгой “Авеста” . Проведены 
также исследования по разработ
ке биологических основ севообо
ротов сельскохозяйственных 
культур в условиях Хорезма, изу
чены разные сорта хлопчатника, 
пшеницы и люцерны.

По программе “Почва” осуще
ствлялись научные исследования 
по разработке методов управле
ния режимом коллекторно-дре- 
нажных систем для улучшения 
водно-солевого баланса почв ни
зовьев Амударьи. Разработаны 
рекомендации, которые в усло
виях маловодья внедрялись на 
площади 210 тысяч гектаров. От 
их использования в Хорезмской 
области получена экономия вла
ги и сохранена большая часть

растений. Экономический эф
фект от внедрения этих разрабо
ток составил около двух милли
ардов сумов. Такой результат по
зволяет покрыть затраченные 
средства на содержание Хорезм
ской Академии Маъмуна и оку
пить выделяемые на науку сред
ства.

В настоящее время в Акаде
мии Маъмуна проводят научно- 
исследовательские работы по де
сяти темам, согласно Государ
ственной научно-технической 
программе Республики Узбекис
тан. По программе фундамен
тальных исследований под руко
водством академика Азимбая Са- 
дуллаева изучается теория по
тенциалов и нелинейных уравне
ний. Полученные результаты уже 
используются в сфере подготов

ки квалифицированных научно
педагогических кадров. Под ру
ководством кандидата истори
ческих наук Сергея Баратова про
водятся фундаментальные архе
ологические исследования древ
нейшей и древней истории куль
туры Южного Хорезма. Произве
дены археологическая разведка 
и исследования на массиве Туп- 
раккала и в древнем городище- 
крепости Хазарасп, изучаются 
техническое состояние, методы 
защиты и восстановления архи
тектурных памятников Хорезма. 
Произведены геодезические на
блюдения памятников крепости 
Хивы “Ичон-калъа” .

Фархад МУХАММАДИЕВ, 
наш соб. корр.

Фото Рашида ГАЛИЕВА.

Как уже сообщалось, 29 июня с. г. 
в редакции газет “Народное слово”  

и “Халк сузи”  состоялась “Прямая линия”, 
в ходе которой предприниматели 

получили ответы на вопросы, возникш ие 
после того, как они ознакомились 

с указами и постановлением Президента 
страны, направленными на углубление 

рыночных реформ и дальнейшую  
либерализацию экономики.

.  А
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Не прошло и трех лет, как начала работу наша частная фирма “0 Г 8 ”. 
Приятно сознавать, что наша продукция  —  костюмы — уже широко 

известна за пределами Бухары.

У ч е с т ь  к о н ъ ю н к т у р у

р ы н к а

ОДИН ДЕНЬ -  
МИЛЛИАРД СУМОВ

ДИАЛОГ

Всего л и ш ь  через полгода с мо
мента открытия фирмы мне было при
суждено второе место на республи
канском конкурсе “Ташаббус-2003” в 
номинации “Лучший предпринима
тель” . После этого наша работа по
лучила широкое признание, повысил
ся спрос на изделия.

Имеем свой магазин в Бухаре. 
С помощью дилеров реализуем свои 
товары в Ташкенте, Навои, Зарафша- 
не и Карши. С каждым годом увели
чивается объем производства. Если 
в 2002 году, когда фирма только на
чала свою деятельность, было выпу
щено продукции на 2 миллиона 250 
тысяч сумов, то в прошлом году этот 
показатель составил уже 27 милли
онов 669,3 тысячи сумов.

Если говорить о причинах успеха, 
то надо в первую очередь назвать про
фессионализм, ответственность 35 
наших сотрудников, работающих на 
современных японских и германских 
швейных машинах. Кроме того, мы 
постоянно изучаем конъюнктуру рын
ка.

Есть и еще один очень важный фак
тор. Это большое внимание, уделяе
мое нашим государством предприни

мательству. Особенно радует, что со
здаются соответствующие правовые 
основы и благоприятная экономичес
кая среда для развития малых пред
приятий.

Недавно Президентом нашей стра
ны был принят ряд указов и поста
новлений по поддержке предприни
мателей. Я хотел бы особенно оста
новиться на Указе “О дополнитель
ных мерах по стимулированию раз
вития микрофирм и малых предпри
ятий” . Им предусмотрено введение 
начиная с 1 июля 2005 года для мик
рофирм и малых предприятий еди
ного налогового платежа взамен уп
латы единого налога, обязательных 
отчислений во внебюджетные Пенси
онный фонд, Республиканский до
рожный фонд и Фонд школьного об
разования.

Что даст это нововведение нашей 
фирме “ОРЗ”?

До настоящего времени в соответ
ствии с прежним порядком 15,2 про
цента нашей прибыли отчислялись на 
налоговые выплаты. Впредь этот по
казатель будет составлять всего 13 
процентов. Таким образом, у нас ос
тается более 3 миллионов сумов, ко

торые мы потратим на развитие про
изводства и материальное стимули
рование наших работников. Перед 
нами стоят большие цели. В первую 
очередь намечаем расширить ассор
тимент выпускаемой продукции. Кро
ме того, скоро откроется наш новый 
торговый комплекс, в котором будут 
приниматься также и индивидуальные 
заказы.

Наша страна уверенно входит в ры
ночную экономику. Будет непросто 
преодолеть все препятствия и труд
ности на этом пути. Однако то, что в 
нашей стране ведется целенаправ
ленная работа по устранению меша
ющих развитию нашей экономики 
различных барьеров, совершенствует
ся законодательство, позволяет сме
ло утверждать, что все это будет спо
собствовать дальнейшему развитию 
предпринимательства.

Олим Ф03ИЛ0В, 
руководитель частной фирмы 

“ ОРЗ” в городе Бухаре.
УзА.

(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

Ведь не секрет, что до сих 
пор, к сожалению, система 
регистрации субъектов пред
принимательства “ в одно 
окно" не работает в полной 
мере. Не выдерживаются сро
ки регистрации, сложно даже 
получить консультативную по
мощь в органах регистрации. 
По данным специалистов, 
если желающие зарегистри
роваться как хозяйствующие 
субъекты начнут свою дея
тельность хотя бы на один 
день раньше, то это даст при
рост ВВП около 1,4 миллиар
да сумов в год.

Важное значение в указе 
отводится созданию системы 
надомных форм труда, на
правленных на сокращение 
безработицы, особенно в 
сельской местности, органи
зации малых и динамичных 
производств, способных по
ставлять мелкие комплектую
щие изделия для крупных 
предприятий.

Руководитель нашего госу
дарства в очередной раз 
проявил свою мудрость и 
дальновидность, акцентиро
вав внимание в последую
щих своих указах на важность 
создания в первую очередь 
устойчивой правовой защиты 
предпринимательства, обес
печения охраны частной соб
ственности. Таким образом, 
предстоит проделать серьез
ную работу по реализации 
указанных мер. И подклю
читься к ней должно все де
ловое сообщество, исполь
зуя свой накопленный пред
принимательский опыт. Ведь 
только учитывая интересы 
всех заинтересованных сто
рон, можно достичь положи
тельных результатов в сфе
ре совершенствования зако
нодательства, направленной 
на обеспечение неуклонного 
экономического роста, повы
шение благосостояния наро
да, сохранение стабильнос
ти и мира в стране.

Наш корр.

ФЕСТИВАЛИ НОВОГО 
ПОКОЛЕНИЯ

(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

Об этом шла речь на мо
лодежном фестивале, про
шедшем в Центральном ин
ституте переподготовки и 
повышения квалификации 
работников народного об
разования имени Абдуллы 
Авлони под девизом "Уз
бекский народ никогда и 
ни от кого не будет зави
сеть” . Фестиваль был орга
низован Движением пред
принимателей и деловых 
людей — Либерально-де
мократической партией Уз
бекистана при содействии 
Республиканского детского 
фонда. В нем приняли уча
стие работники народного 
образования Республики 
Каракалпакстан, областей 
и города Ташкента, а так
же отличники учебы, акти
висты и представители 
широкой общественности.

Выступившие особо от
мечали, что формирование 
у молодежи способности 
противостоять чуждым

идеям, здраво
мыслие, идейная 
убеж д енность  
являются одной 
из самых глав
ных задач работ
ников сферы 
о б р а зо в а н и я , 
педагогов и 
воспитателей. 
Для этого в пер
вую очередь не
обходимо дос
тичь повышения 

активности и бдительно
сти молодежи, ее активно
го участия в деле укрепле
ния мира и спокойствия в 
стране.

В рамках фестиваля так
же прошел большой кон
церт с участием мастеров 
искусств. Со сцены прозву
чали песни о Родине, не*- 
зависимости и великом бу
дущем нашего государства.

X X X
В спортивном комплексе 

“Алпомыш” состоялся мно
готысячный театрализован
ный фестиваль молодежи 
под девизом “Узбекский 
народ никогда и ни от кого 
не будет зависеть” . В нем 
приняли участие студенты 
и учащиеся профессио
нальных колледжей и школ 
области, творческие работ
ники, ветераны труда, пред
ставители общественнос
ти.

Торжество открыл хоким 
Сурхандарьинской области 
Абулхаким Эшмуратов. Он 
отметил, что в нынешнее 
сложное время необходимо

сохранять бдительность и, 
поскольку духовность и 
просветительство играют 
важную роль в жизни каж
дого народа, следует боль
ше уделять внимание этим 
аспектам в деле воспитания 
подрастающего поколения 
во имя блага нации, Роди
ны.

Выступившие на мероп
риятии председатель обла
стного совета Движения 
предпринимателей и дело
вых людей — Либерально
демократической партии 
Узбекистана, Герой Узбеки
стана Ахмад Нарзуллаев, 
главный редактор област
ной газеты "Аёл ва замон” 
Джамиля Эргашева, поэт 
Шафоат Рахматуллаев, пал- 
ван Сухроб Достов и дру
гие высказали свои сокро
венные мысли о Родине, 
свободе, сплоченности и 
призвали молодежь всегда 
сохранять бдительность, как 
зеницу ока беречь Узбеки
стан, еще более усилить 
своим трудом его могуще
ство, укреплять независи
мость.

Прозвучали песни о 
мире, независимости и мо
лодости в исполнении зас
луженного артиста Узбеки
стана Махмуда Намазова, 
группы “Сурхон” , этногра
фического народного ан
самбля “Бойсун” , военного 
оркестра Термезского гар
низона и других коллекти
вов самодеятельности об
ласти.

УзА.

В ударном темпе трудятся в эти дни 
на уборке хлебов зерноводы Шахриханского района

Андижанской области.

И д е т зерно Шах

Комбайнер-оператор Эргашали Гаффаров.

С 6.100 гектаров нивы хлеборобы района обещают получить 20.238 тонн зерна. 
Из них 8.228 тонн составит семенная пшеница. Средняя урожайность по району 
предположительно составит 70 центнеров с гектара. В эти дни на полях хозяйств 
района работают 13 “Кейсов” и 8 зерноуборочных комбайнов российского произ
водства.

А хлеборобы ширкатного хозяйства “Янги хает” уже рапортовали о выполнении 
договорных обязательств. На всех 155 гектарах они вырастили отменный урожай. 
Государству продали 546 тонн зерна. Уборочная продолжается. В общий успех хозяй
ства достойный вклад внесли подрядчики Баходир Бердикулов, Набижон Ганиев.

Фото Ш. ОЛИМОВА.
УзА.

С ЧИТАТЕЛЕМ

В редакцию 
поступает немало 
писем,
в которых задаются 
всевозможные 
вопросы. На них 
по просьбе 
сотрудников “Народного слова” отвечают 
те ответственные лица, кто правомочен 
это сделать.
Тепло оплачивается так

Жительница Ферганы Ш. УМЕРОВА написала о том, что ус
тановила в своей квартире прибор учета горячей воды, и про
сила дать консультацию о том, как правильно рассчитать оплату 
по его показателям.

Отвечает начальник управления “Теплосбьгт” производствен
ного объединения “Таштеплоэнерго” Э. ПАЛАЦКАЯ:

“Начисление за пользование горячим водоснабжением про
изводится с момента опломбировки счетчика, для чего необхо
димо обратиться в районное управление по месту жительства 
потребителя. Расчет производится исходя из установленного та
рифа на момент оплаты и фактического расхода горячей воды. 
Оплата за горячую воду по показателям счетчика производится 
с 1 февраля 2005 года за один кубометр для населения в преде
лах нормы (3,2 кубометра на одного человека) по 443 сума, сверх 
нормы — по 503 сума.

В приведенном примере показания счетчика на 24 февраля
— 14,857, на момент установки 1,400 кубометра (счетчик дол
жен быть опломбирован). Расходы с 1 декабря прошлого по 24 
февраля нынешнего года составляют 13,457 кубометра. Таким 
образом, сумма начисления составила 443 суш х 13,457 кубо
метра, что равно 5.961,45 сума.

Почему подорожало 
электричество?

Отвечая на вопрос жителя столичного массива Юнусабад 
А. БУРИЕВА о причинах роста цен на электроэнергию, заме
ститель председателя ГАК “Узбекэнерго” У. АБДУЛЛАЕВ по
ставил в известность;

“В соответствии с Законом Республики Узбекистан “О есте
ственных монополиях” цены на продукцию естественных моно
полий регулируются уполномоченным органом государства. Та
рифы на электрическую энергию как на монопольную продук
цию утверждаются Министерством финансов исходя из затрат 
предприятий компании ‘'Узбекэнерго” на производство, транс
портировку и распределение электроэнергии.

Из общего объема вырабатываемой у нас электроэнергии 
порядка 90 процентов производится за счет сжигания топлива
— природного газа, топочного мазута и угля. Увеличение сто
имости приобретаемого топлива, материально-технических ре
сурсов, работ, услуг, получаемых предприятиями компании, ока
зывает существенное влияние на рост тарифов за пользова
ние электроэнергией”.

Гаражи или здравый 
смысл?

15 февраля У. ЭРСАЛИЕВ, проживающий в Шайхантаурском 
районе г. Ташкента, квартал Ц-14, дом № 6, сообщил, что возле 
торца его дома находятся мешающие людям гаражи прямо на 
пешеходных дорожках. Его неоднократные обращения в ТСЖ 
“Ораста коммуналчи”, райхокимият, главное управление по ар
хитектуре и строительству столичного хокимията результатов 
не дали. Ксерокопия этого обращения для расследования и 
принятия мер в тот же день была направлена в хокимият г. Таш
кента. 10 марта временно исполняющий обязанности начальни
ка главного управления по архитектуре и строительству столи
цы А. ХУЖАЕВ официально ответил редакции:

“По заявлению У. Эрсалиева хокимият г. Ташкента дал распо
ряжение ГУАС № 633-ТХ от 24 февраля 2005 года. Письма о 
сносе гаражей, поскольку они установлены в нарушение необ
ходимых норм, и об отмене ранее принятого хокимиятом райо
на решения об их временной установке направлены в хокимият 
Шайхантаурского района и председателю правления ТСЖ “Ора- 
сти коммуналчи” И. Ибрагимову. Поскольку это не выполнено, 
ГУАС обратилось в районную прокуратуру. В отношении вла
дельцев гаражей составлена документация, которая 9 марта 
передана в судебные органы.

Вместе с тем довожу до сведения, что на основании ст.20 
Гражданского кодекса снос самовольных застроек входит в ком
петенцию хокимията”.

Есть реакция? Вроде бы да. Но буквально на днях У. Эрсали- 
ев снова обратился в “Народное слово” с той же самой просьбой. 
То ли гаражи какие-то уж слишком особенные, то ли еще что...

Отдел регионов и связи с читателями 
“ Народного слова” .

В Кабинете Министров 
Республики Узбекистан 
состоялось очередное 

заседание Государственной 
комиссии по радиочастотам.

СПЕКТР 
РАДИОЧАСТОТ

В связи с увеличением спроса на ис
пользование радиочастотного спектра для 
организации беспроводных систем досту
па сети передачи данных на заседании 
рассмотрен ряд вопросов по выделению 
полос частот для этих систем.

Комиссия приняла решение об исполь
зовании на территории республики по
лосы радиочастот 2400-2483,5 МГц для 
радиоэлектронных средств технологии 
В1ие1ооШ, которая является новой техно
логией беспроводной передачи данных 
малой мощности, разработанной с целью 
замены существующих проводных соеди
нений персональных офисной и бытовой 
техники с широким спектром переносных 
устройств, таких, как мобильные телефо
ны, электронные записные книжки и т. д.

Также принято решение о проведении 
опытной эксплуатации внутриофисных си
стем передачи данных в указанной полосе 
по технологии \№-Г|, предназначенной для 
создания беспроводных локальных сетей 
и организации высокоскоростных беспро
водных подключений к Интернету.

Рассмотрен вопрос и о дополнитель
ном распределении полос частот для си
стем беспроводного доступа сети пере
дачи данных в диапазоне 3,4 ГГц.

На заседании обсужден вопрос исполь
зования глобальных навигационных спут
никовых систем на территории республи
ки, утверждено Положение о порядке ис
пользования радиочастот при проведении 
государственных мероприятий.

Приняты соответствующие решения о 
выделении полос радиочастот для ввоза 
с целью реализации радиооборудования, 
предназначенного к использованию на тер
ритории Узбекистана.

Жамшид РАУПОВ, корр. УзА.

ЗАЩ ИТИ СЕБЯ САМ Ф а к т о р р а зв и ти я

И ПОЛУЧИ ПОДДЕРЖ КУ
В настоящий момент в Узбекистане осуществляют 
деятельность более 2.000 эмитентов ценных бумаг, 

порядка 350 профессиональных участников фондового 
рынка, а общее количество инвесторов, вложивших 

свои средства в ценные бумаги предприятий, 
превышает один миллион юридических и физических 
лиц. Учитывая, что у данного сегмента экономики есть 

большой потенциал, защита прав его субъектов 
является весьма актуальной задачей.

Так насколько реально действуют механизмы защиты 
инвесторов уже сегодня? И насколько 

профессиональны участники этого процесса?

В соответствии с существу
ющим законодательством основ
ная нагрузка по защите прав наи
более распространенной катего
рии участников фондового рын
ка, то есть акционеров, ложится 
на плечи Центра по координа
ции и контролю за функциони
рованием рынка ценных бумаг 
(ЦККФРЦБ) при Госкомимуще
стве Республики Узбекистан.

— В течение 2004 года цент
ром рассмотрено 469 жалоб, за
явлений и предложений инвес
торов, — говорит начальник уп
равления центра Аскар Обидов. 
— Выдано 47 предписаний по ус
транению нарушений, к винов
ным применено 13 экономичес
ких санкций в размере 32,6 мил
лиона сумов, по 37 фактам нару
шения внесены исковые заявле
ния в суд, в 51 случае материа
лы переданы в другие компетен
тные органы. В результате при
нятых мер обеспечено взыскание 
в пользу инвесторов 215,9 мил

лиона сумов. Это сухой фактаж. 
Однако за каждым принятым ре
шением стоят люди, порой 
целые коллективы и их интере
сы.

Например, в центр поступило 
заявление от 49 акционеров АК 
“Узнефтникайтаишлаш”, которые 
жаловались на то, что они не 
получают дивидендов. При про
верке было установлено, что на
численные дивиденды не выпла
чены аж за 2002 год. Было пода
но исковое заявление в суд по 
гражданским делам. В процессе 
его рассмотрения акционерам не 
только была обеспечена выпла
та всей суммы дивидендов, а это 
более семи миллионов сумов, но 
и пени в размере 845,9 тысячи. 
С аналогичной жалобой обратил
ся и 221 акционер АО “Узбек ко- 
гози”, и после судебного разби
рательство решение также было 
принято в пользу истцов.

Вообще, невыплата дивиден
дов является наиболее типичным

нарушением прав акционеров, и, 
кстати, именно это право они 
отстаивают наиболее активно. 
Это и понятно, ведь при суще
ствующем уровне развития фон
дового рынка именно дивиден
ды являются стимулирующим 
фактором для приобретения ак
ций. Непонятно другое: жалобы 
поступают не только от акционе
ров обществ, находящихся, воз
можно, не в самой лучшей своей 
финансовой форме, но и от тех, 
кто владеет акциями вполне рес
пектабельных АО, к примеру 
предприятий нефтегазовой 
промышленности.

— Другой распространенной 
формой нарушения прав инве
сторов судя по обращениям в 
центр является неуведомление 
о проведении общих собраний, 
— продолжает А. Обидов. — Од
нако статистика свидетельству
ет, что большинство акционе
ров республики не в полной 
мере осознают весь объем сво
их прав, предоставленных дей
ствующим законодательством, 
и не всегда осведомлены о 
способах их защиты и механиз
мах реализации законных инте
ресов. Это подтверждается и 
при проведении мониторинга. 
В течение прошлого года цент
ром были проведены провер
ки в 461 акционерном обще
стве и инвестиционном инсти
туте, в ходе которых выявлены 
2.963 нарушения законодатель
ства о рынке ценных бумаг. Ана
лиз показывает, что значитель
ное место в общей массе со

ставляют нарушения, связанные 
с раскрытием участниками 
рынка ценных бумаг информа
ции. В частности, выявлено 220 
фактов неопубликования в 
средствах массовой информа
ции объявлений о проведении 
общего собрания акционеров и 
годового отчета, 129 — 0 вып
лате дивидендов и 141 случай 
неопубликования проспектов 
эмиссий.

В качестве примененных мер 
реагирования по фактам наруше
ния законодательства прекраще
но действие 37 лицензий, ранее 
выданных инвестиционным ин
ститутам. В связи с грубыми 
нарушениями законодательства 
отозваны лицензии на осуществ
ление деятельности у инвести
ционного посредника “Келажак”, 
депозитария “Фардо”, управляю
щих компаний ООО “ Равона 
траст” , “Траст инвест” и "Пой- 
тахт”.

Следует также отметить, что 
все чаще имеют место попытки 
осуществления запрещенных ви
дов деятельности на рынке цен
ных бумаг. К примеру, выявлены 
и по искам центра в судебном 
порядке признаны недействи
тельными сделки купли-прода
жи акций АО “Шахрисабз кон- 
серва” и “125-Бустонлик”, совер
шенные путем искусственного 
занижения цен и использования 
служебной информации. По это
му же поводу материалы по сдел
кам с акциями АО “Жондор пах
та тозалаш”, совершенным руко
водителем АО “Бука пахта тоза

лаш”, переданы в правоохрани
тельные органы.

Выявлены и факты соверше
ния незаконных операций про
фессиональными участниками 
рынка ценных бумаг, в том числе 
злоупотребления должностными 
полномочиями и использования 
средств инвесторов в корыстных 
целях путем фальсификации до
кументов. Такие прецеденты об
наружены в ИФ “Варахша” , УК 
“Аъзамбек”, УК “Сармолия”, ООО 
“Келажак”, ООО “Навоий инвест”, 
ООО “Акция реестр сервис". Так, 
управляющей компанией “Аъзам
бек” были незаконно использо
ваны денежные средства инвес
тиционного фонда “Варахша” 
(свыше 15 миллионов сумов) пу
тем подделки банковских доку
ментов (карточки образца под
писей) для осуществления неце
левых платежей.

Анализ, проведенный 
ЦККФРЦБ, выявил еще ряд про
блем, негативно влияющих на 
осуществление эффективной за
щиты акционеров. И одна из них 
— практическое отсутствие су
дей, разбирающихся в особенно
стях функционирования рынка 
ценных бумаг и деятельности 
его участников. В связи с этим 
зачастую процесс судопроиз
водства затягивается, так как суд 
первой инстанции не в состоя
нии вынести компетентное ре
шение. Есть пробелы и в зако
нодательстве, из-за чего ряд 
вопросов, касающихся защиты 
прав и реализации законных 
интересов инвесторов, остается

неурегулированным. Оставляет 
желать лучшего и осведомлен
ность о правах и обязанностях 
самих акционеров.

Чтобы изменить ситуацию, 
ЦККФРЦБ в ближайшее время 
планирует проведение меропри
ятий по разъяснению основных 
вопросов защиты прав акционе
ров среди судей, в том числе в 
регионах республики, а также 
вынесение проблемных вопросов 
на пленарные заседания Высше
го хозяйственного суда. Парал
лельно с этим будут осуществ
ляться подготовка и внесение 
предложений по изменению и 
дополнению действующего зако
нодательства о рынке ценных 
бумаг с учетом необходимости 
в более полной защите прав ак
ционеров. При этом уже направ
лены в заинтересованные мини
стерства и ведомства республи
ки проекты изменений и допол
нений в законы Республики Уз
бекистан “О ценных бумагах и 
фондовой бирже”, “О механизме 
функционирования рынка ценных 
бумаг", “О деятельности депози
тариев на рынке ценных бумаг”, 
“Об акционерных обществах и 
защите прав акционеров”. Одна
ко, как считают специалисты цен
тра, самая лучшая защита для 
инвестора—это высокий уровень 
осведомленности о своих правах 
и способах их защиты, активная 
гражданская позиция инвесторов 
в вопросах реализации своих 
законных интересов.

Ольга НЕПОМНЯЩАЯ.
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берализации экономики” , предусмот
рено внесение в августе 2005 года из
менений и в постановление Кабинета 
Министров № 407 “0  мерах по упоря
дочению регистрации и осуществле
ния торговой деятельности юридичес
кими и физическими лицами”. Ваше 
предложение будет изучено, и, наде
емся, оно будет учтено при подготов
ке и внесении этих изменений.

Рустам ЮЛДАШЕВ — директор 
частной фирмы “ Вита-плюс” , Хо
резмская область:

— Мы своевременно сдаем отчеты 
в налоговую инспекцию, но там часто 
вносят наши данные в компьютер с

Галия ТАГИРОВА — предприятие 
акционерной компании “ Узстрой- 
материалы” :

— К нам должны прийти с плано
вой проверкой. Кто может быть в со
ставе проверяющих после выхода в 
свет Указа “О мерах по дальнейшему 
совершенствованию системы право
вой защиты субъектов предпринима
тельства”? И как быть, если к нам за
хотят прийти с проверкой, например, 
пожарники или СЭС?

Н. ЮЛДАШЕВ: — Плановые про
верки обычно проводятся с ведома 
специального координационного со
вета, который и определяет круг лиц, 
участвующих в проверке. Поэтому вы

лотовый платеж взамен обязательных 
отчислений во внебюджетный Пенси
онный фонд, Республиканский дорож
ный фонд и Фонд школьного образо
вания. При этом порядок отчисления
2,5 процента от заработной платы со
храняется.

Рузимат ХУЖАЕВ — предприни
матель из Хорезмской области:

— Какие льготы предусмотрены в 
указах и постановлении Президента 
для тех, кто занимается оптовой тор
говлей?

А. ФАЙЗИЕВ: — Согласно новому 
положению, теперь малые предприя
тия будут сдавать расчеты по налогам

МОЩНЫЙ СТИМУЛ РАЗВИТИЮ 
ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСТВА

В редакцию по телефонам “ Прямой линии” поступило 
от предпринимателей из разных регионов страны. Ни 
не остался без внимания.

множество вопросов 
один из заданных вопросов

На в о п р о сы  п р е д п р и н и м а те л е й  отвечал и :
начальник отдела Управления экономического законодательства Министерства 
юстиции Республики Узбекистан Аъзам Мадаминов; начальник главного управления 
методики, анализа и статистики Госкомимущества Республики Узбекистан 
Ахтам Далиев; начальник главного управления Государственного налогового комитета 
Республики Узбекистан Алишер Файзиев; главный юрисконсульт 
Торгово-промышленной палаты Республики Узбекистан Нодир Юлдашев.

Хударган БОБОЖОНОВ — руко
водитель фермерского хозяйства 
“ Довуд”  Кошкупырского района Хо
резмской области:

— Распространяется ли на фермер
ские хозяйства пункт 1 Указа Прези
дента Республики Узбекистан “О до
полнительных мерах по стимулирова
нию развития микрофирм и малых 
предприятий” о введении с 1 июля 
сего года для микрофирм и МП еди
ного налогового платежа взамен уп
латы единого налога?

Н. ЮЛДАШЕВ: — В соответствии 
с действующим законодательством в 
отношении сельскохозяйственных то
варопроизводителей, в том числе и 
фермерских хозяйств, применяется уп
рощенная система налогообложения в 
форме единого земельного налога. 
Указ “О дополнительных мерах по сти
мулированию развития микрофирм и 
малых предприятий” предусматрива
ет, что единый налоговый платеж вво
дится в отношении тех предприятий, 
которые до настоящего времени уп
лачивают единый налог, что не явля
ется единым земельным налогом. По
этому на фермерское хозяйство не 
распространяется норма упомянутого 
указа Президента.

Мирза ХУДОЙБЕРГЕНОВ -  д и 
ректор частной фирмы “ Мирза и 
Р” , г. Ургенч:

— Мы занимаемся рекламной дея
тельностью и производством реклам
ных материалов. За девять лет рабо
ты добились неплохих результатов. Но 
нередко приходится сталкиваться вот 
с какой проблемой: в работе нам час
то приходится обращаться за помо
щью к высококвалифицированным 
специалистам. Те готовы оказать нам 
помощь в работе, однако, когда узна
ют, что оплата будет производиться по 
ведомости, многие отказываются от 
сотрудничества. По их словам, они не 
хотят лишний раз заполнять деклара
цию о доходах в налоговую инспекцию 
и платить там дополнительно солид
ные суммы, хотя готовы платить подо
ходный налог, но не в таких размерах. 
Нынешние порядок начисления подо
ходного налога и его размеры, осо
бенно у тех, кто хочет и имеет воз
можность получить дополнительный 
заработок, не устраивают многих. Воз
можны ли изменения в этом плане?

А. ФАЙЗИЕВ: — В соответствии с 
Указом Президента “О мерах по уско
рению реализации приоритетных на
правлений в сфере углубления рыноч
ных реформ и дальнейшей либерали
зации экономики” в настоящее время 
Рабочая группа по разработке Нало
гового кодекса в новой редакции, со
стоящая из специалистов министерств 
юстиции, финансов, экономики, Госу
дарственного налогового комитета, 
Торгово-промышленной палаты, зани
мается подготовкой новой редакции 
Налогового кодекса, в котором пред
полагается немало изменений, пре
дусматривающих дальнейшее упроще
ние законодательства, унификацию на
логов, сокращение налогового бреме
ни, совершенствование и либерали
зацию налогового администрирова
ния. Как отметил Президент страны, 
“надо добиться, чтобы система нало
гов носила не только и не столько 
фискальный, а прежде всего стимули
рующий характер, побуждала любого

налогоплательщика, физическое или 
юридическое лицо не уходить от на
логов, не уводить доходы в “тень” , а, 
напротив, стремиться к развитию про
изводства, увеличению своих дохо
дов” . В этом направлении и ведется 
разработка новой редакции Налого
вого кодекса, который должен быть 
внесен на утверждение в сентябре ны
нешнего года.

Едгор НАЗАРОВА — адвокат:
— При выявлении факта недоначис- 

ления налога на валовой доход у 
субъекта предпринимательства в сум
ме 9 миллионов сумов допустимо ли в 
принципе предъявление органами ГНИ, 
руководствовавшимися постановлени
ем Кабинета Министров № 249 от
12.07.2002 г., штрафных санкций на 
сумму свыше 180 миллионов сумов, то 
есть в 20н<ратном размере?

А. ФАЙЗИЕВ: — В данном случае 
органы ГНИ действовали, согласно 
указанному вами постановлению, и 
подобная штрафная санкция право
мочна. Многие предприниматели ста
вили вопрос о том, что такие штраф
ные санкции слишком суровы. И это 
мнение было учтено при подготовке 
Указа Президента “О либерализации 
финансовой ответственности субъек
тов предпринимательства за хозяй
ственные правонарушения” . В соответ
ствии с указом, в частности, предус
матривается внесение изменений и 
дополнений в акты законодательства, 
предусматривающие отмену либо сни
жение размеров финансовых санкций 
в зависимости от характера правона
рушения и его последствий. •

Михаил ЗАХАРЬИН — коммерчес
кий  д и р е кто р  ООО ТД “ ОЛ<- 
ВУХЗОНА” :

— Мы заключили контракт с рос
сийским производителем на поставку 
сырья — силиката натрия — по заявке 
частного предпринимателя, который 
готов купить его по безналичному рас
чету для собственной производствен
но-хозяйственной деятельности (про
изводства жидкого стекла, клея). Но, 
согласно приложению к постановле
нию Кабинета Министров от
26.11.2002 г., мы не можем реализо
вать ему силикат натрия, так как он 
продает свою продукцию по безналич
ному расчету и у него нет справки из 
налоговой инспекции о наличии тор
говой точки и регистрации кассово
го аппарата, которого тоже нет. В пун
кте 10 графы II Порядка регистрации 
и осуществления оптовой торговли об 
этом ничего не сказано.

Просим добавить в вышеуказанный 
пункт изменения, чтобы мы могли ре
ализовывать различную продукцию и 
физическим лицам при регистрации 
их как предпринимателей без образо
вания юридического лица для соб
ственной производственно-хозяй
ственной деятельности.

А. ФАЙЗИЕВ: — В перечне законо
дательных и нормативно-правовых ак
тов, которые должны быть признаны ут
ратившими силу, а также актов, в ко
торые должны быть внесены измене
ния и дополнения в связи с приняти
ем новых законодательных актов, утвер
жденных Указом Президента “О мерах 
по ускорению реализации приоритет
ных направлений в сфере углубления 
рыночных реформ и дальнейшей ли

опозданием. Затем те же налоговики 
начисляют на нас пеню за несвоевре
менную сдачу отчетов. Несут ли со
трудники налоговой инспекции ответ
ственность в подобных ситуациях? И 
еще один вопрос. Коммерческие бан
ки выдают зарплату частным фирмам 
в последнюю очередь, и то не всем. 
В прошлом году наши работники не 
могли получить зарплату за шесть ме
сяцев, хотя на нашем счету всегда 
имеются средства. Сейчас банк не вы
дает нам зарплату за три месяца. 
Можно ли обязать в законодательном 
порядке коммерческие банки выда
вать средства по первому требованию 
клиента и установить крупные штраф
ные санкции в пользу клиента, если 
банк не выполняет свои прямые обя
зательства своевременно?

Н. ЮЛДАШЕВ: — Что касается от
ветственности сотрудников налоговой 
службы за своевременный прием и 
учет ваших отчетов, то соответствую
щие нормы предусмотрены в Админи
стративном и Уголовном кодексах. 
Эти нормы вы можете использовать в 
защиту ваших прав. При этом убеди
тесь в том, что у вас есть достаточно 
доказательств для подтверждения ва
шего довода о своевременной сдаче 
отчетов.

Относительно ответственности 
коммерческих банков за непредостав- 
ление вам наличных денежных средств 
на выдачу зарплаты, то в соответствии 
с постановлением Кабинета Мини
стров № 264 от 22.06.2001 г. “О до
полнительных мерах по укреплению 
налично-денежного обращения и по
вышению ответственности коммер
ческих банков” в отношении коммер
ческих банков предусмотрены штраф
ные санкции с выплатой пострадав
шей стороне в размере до 0,1 процен
та от минимального размера уставно
го капитала банка за нарушение уста
новленных требований по:

своевременному открытию счетов в 
банках;

своевременной выдаче клиентам, в 
том числе субъектам предпринима
тельства, наличности на заработную 
плату и другие, предусмотренные за
конодательством, нужды при наличии 
средств;

соблюдению установленного поряд
ка зачисления и списания средств со 
счетов клиентов.

Федор ПРИЯТНОВ — житель Таш
кента:

— Я хочу открыть общество с огра
ниченной ответственностью. Но меня 
не регистрируют. И еще. Сумма ус
тавного фонда и регистрационного 
сбора для многих из тех, кто хочет за
няться предпринимательством, вели
ка. Нет ли льгот для инвалидов?

Н. ЮЛДАШЕВ: — Если вы внесли 
не менее 30 процентов от общего раз
мера уставного фонда и регистраци
онный сбор, то при отсутствии иных 
причин ваше ООО должны зарегист
рировать. Если вы считаете, что чи
новники нарушают ваши права, то 
можете обратиться за содействием в 
отделение Торгово-промышленной 
палаты, работники которой помогут 
вам разобраться в сложившейся си
туации и решить проблему.

Что касается льгот при регистра
ции ООО, то они ни для кого не пре
дусмотрены.

можете обратиться за разъяснения
ми в совет. Перечень плановых про
верок был утвержден в начале года, 
и, возможно, в него еще не успели 
внести изменения в соответствии с 
названным вами указом. Если все же 
проверяющие пришли к вам, то вы 
имеете право ознакомиться с соот
ветствующим документом о назначе
нии плановой проверки, где указы
вается и круг лиц, участвующих в ней. 
Не стесняйтесь сверить список с удо
стоверениями проверяющих. Каждый 
проверяющий может рассматривать 
вопросы, находящиеся в его компе
тенции. Проверку финансово-хозяй
ственной деятельности могут про
водить исключительно налоговые 
органы. Департамент по борьбе с на
логовыми и валютными преступле
ниями при Генеральной прокурату
ре Республики Узбекистан будет осу
ществлять проверки только при вы
явлении налоговыми органами при
знаков налоговых и валютных пре
ступлений. Однако если к вам обра
тятся те же пожарные или работни
ки СЭС, то при представлении со
ответствующих документов и запол
нении книги проверок они могут про
водить проверки субъектов предпри
нимательства, но только исключитель
но в своей компетенции, например 
соблюдения правил противопожарной 
безопасности или санитарного со
стояния.

Кстати, многие субъекты предпри
нимательства в настоящее время при 
проведении у них проверок приглаша
ют представителей ТПП, которые в 
свою очередь имеют право участвовать 
в проверках и защищать законные 
права и интересы субъектов предпри
нимательства — членов Палаты. Вы 
также можете обратиться с подобной 
просьбой к представителям Торгово- 
промышленной палаты на местах.

Замира НЕЪМАТОВА — предпри
ниматель из Ташкента:

— Согласно Указу Президента 
“О дополнительных мерах по стиму
лированию развития микрофирм и 
малых предприятий” , для субъектов 
предпринимательства вводится еди
ная ставка налогового платежа. Рань
ше мы перечисляли в Пенсионный 
фонд два вида налога: 0,7 процента 
от общего дохода и 2,5 процента от 
заработной платы. Теперь отменяют
ся оба или один?

А. ФАЙЗИЕВ: — В соответствии с 
указом вы будете платить единый на-

и обязательным платежам не каждый 
месяц, а ежеквартально. Однако еди
ный налоговый платеж на вас не рас
пространяется.

Дилбархон ХАЙДАРОВА — пред
приниматель из Чартакского райо
на Наманганской области:

— Типография в Чартакском райо
не была организована в 1964 году. 
Оборудование устарело. В прошлом 
году она была преобразована в обще
ство с ограниченной ответственнос
тью. 74 процента его акций привати
зировано. Есть два уч
редителя. Можем ли
мы получить льготный 
кредит?

А. ДАЛИЕВ: -  Вы 
можете получить 
льготный кредит в 
коммерческом банке.
Если банк откажет 
вам, мы рекомендуем 
вам обратиться в об
ластное отделение 
Центрального банка 
либо к ответственным 
работникам областно
го хокимията за содей
ствием.

Гуломжон БОЛТА- 
БАЕВ — р уко во д и 
тель фирмы “ Гофур- 
жон хож и” , Наман- 
ганская область:

— Я открыл част
ную бензозаправку.
Работаю по лицен
зии специальной ко
миссии Наманганс- 
кого областного хо
кимията, разрешаю
щей через сеть зап
равочных станций 
заправку автомоби
лей горючим и заме
ну масла. В начале 
нынеш него года 
нашу работу прове
ряли работники Де
партамента по борьбе с налоговы
ми и валютными преступлениями 
при Генеральной прокуратуре. Во 
время проверки меня обвинили в 
том, что я не взял в местных орга
нах власти свидетельство, разре
шающее заниматься розничной тор
говлей. По этой причине на пред
приятие решением районной нало
говой инспекции  был наложен 
штраф в размере 13,5 миллиона су

мов. Так ли необходимо получать 
разрешения двух инстанций для 
того, чтобы мы могли заниматься 
собственным делом? Предусмотре
ны ли в новых указах Президента 
меры, которые помогут нам зара
нее предусмотреть подобные ситу
ации?

А. МАДАМИНОВ: — Решение ва
ших вопросов регламентируют два 
указа Президента. Например, в при
ложении № 1 к Указу “О мерах по ус
корению реализации приоритетных 
направлений в сфере углубления ры
ночных реформ и дальнейшей либе
рализации экономики” предусматри
вается принятие указов и постанов
лений Президента, в частности “О ме
рах по либерализации и созданию 
благоприятных условий для деятель
ности оптовых, оптово-розничных и 
розничных торговых предприятий” и 
“Об упрощении разрешительных про
цедур для осуществления предприни
мательской деятельности” . В пункте 
5 Указа Президента “О мерах по даль
нейшему совершенствованию систе
мы правовой защиты субъектов пред
принимательства” Кабинету Мини
стров поручено подготовить проекты 
нормативно-правовых актов, предус
матривающих сокращение числа и уп
рощение разрешительных процедур 
для занятия отдельными видами де
ятельности.

В этих документах, возможно, будут 
предусмотрены дополнительные упро
щения предпринимателям на осуще
ствление предпринимательской дея
тельности без ограничения сроков.

Нуъмонжон АЛИЕВ — предприни
матель из Андижана:

— Мы сдали в аренду принадлежа
щие нам здания. Освобождаемся ли 
мы от налога на имущество?

А. ФАЙЗИЕВ: — В соответствии с 
действующим законодательством со 
стоимости здания, переданного в 
аренду, вы будете уплачивать налог на 
имущество в установленном порядке.

Ахадкул ТУРДИЕВ — арендатор 
из П айарыкского района Самар
кандской области:

— Имеет ли право человек, ранее 
работавший арендатором в ширкатном 
хозяйстве, стать фермером?

А. МАДАМИНОВ: -  Это решает 
тендерная комиссия по выбору канди
дата в фермеры при районном хоки- 
мияте.

И кром иддин МАМАДАЛИЕВ -  
житель поселка Ялангач Ташкент
ской области:

— Хочу открыть станцию техничес
кого обслуживания легковых автомо
билей. Куда я должен обратиться? Кто 
занимается вопросами выделения 
земли?

А. ДАЛИЕВ: — Вы должны обра
титься в инспекцию по регистрации

предпринимателей при районном хо- 
кимияте по месту жительства. Со
гласно Градостроительному кодексу, 
вопросами выделения земли зани
маются хокимияты.

Записали 
С. ЛИ, Л. БАЙТЕРЯКОВА, 

И. УТБАСАРОВ, X. КАРИМОВ, 
С. ХАЙДАРОВ.

Фото Р. ГАЛИЕВА.

ВНИМАНИЕ! Ответы на остальные вопросы, 
поступившие во время “ Прямой линии” , вы сможете 

прочитать в следующих номерах нашей газеты. 
Кстати, по просьбе предпринимателей редакция 
продолжает “ Прямую линию” . Если у вас есть 

вопросы, касающиеся вашей предпринимательской 
деятельности, то вы можете обращаться 

в “ Народное слово” по телефону 133-48-04 
по вторникам и пятницам с 14.00 до 15.00.

Свои вопросы вы можете также присылать по факсу 133-71-07 или по 
электронной почте: Е-таН: 81оуо@играк.иг 

Ваши вопросы будут направлены в соответствующие министерства, ведомства,
и на них ответят специалисты.
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Я сказку детям подарю...
Этот рассказ о Татьяне 

Чабровой — талантливом 
педагоге, авторе десятков

детских книг и учебников, которые получили признание не только у нас в республике, 
но и за рубежом. Ей приходили письма от супруги Президента России Я. Путиной 

и жены Генерального секретаря ООН Коффи Аннана.
А все началось с того, что с дет

ства Татьяна любила слушать сказ
ки. Жила в своем удивительном мире 
фантазий и грез, взахлеб читая Ан
дерсена, и со временем стала со
чинять собственные волшебные ис
тории. Первыми слушателями у де
вочки были куклы, а потом, немно
го повзрослев, она стала делиться 
своими фантазиями с мамой. При
нято считать, что сказка — это сим
вол детства, и не каждому удается 
вырасти и в то же время в душе 
остаться ребенком, верить в чудеса. 
Татьяне же повезло, ведь даже став 
совсем взрослой, она сумела сохра
нить в себе эту частичку детства, 
которая и помогла ей определиться 
с выбором профессии. Решив стать 
педагогом, свою трудовую деятель
ность она начала в 16 лет, устроив
шись воспитательницей в детский 
сад. Затем последовала учеба в Таш
кентском государственном педагоги
ческом университете им. Низами.

— Наверное, именно учеба в уни
верситете помогла мне стать откры
тым человеком, — говорит Татьяна 
Левановна. — На третьем курсе мы 
ездили в Кишинев на студенческую 
конференцию, где я выступала с 
докладом: “Любовь к родному Таш
кенту”. Тогда-то для себя и решила, 
что хочу рассказывать о своем пре
красном и любимом крае малень
ким читателям.

И сегодня, держа в руках книги 
Татьяны Чабровой, буквально ощу
щаешь особую энергетику, исходя

щую со страниц, тепло, которым они 
пропитаны. Любовь к родному Узбе
кистану, к его народу, традициям и 
культуре — вот главное, что движет 
автором. Но, для того чтобы первая 
книжка вышла в свет, пришлось при
ложить немало усилий. Время шло, 
волшебных историй становилось все 
больше, только вот не было возмож
ности поделиться ими с маленьки
ми читателями. Мечта издать соб
ственную книгу осуществилась с об
ретением нашим государством не
зависимости. Первая была опубли
кована в 1993 году. В ней Татьяна 
Левановна рассказала малышам 
“Легенду о хан-атласе”, поведав ис
торию создания этой красивой на
циональной ткани, и “Легенду о тю
бетейке”.

— Мне хотелось, чтобы те вещи, 
которые мы видим каждый день, ста
ли нам ближе, чтобы дети знали 
истоки происхождения нацио
нальных символов и с малых лет 
проникались уважением к культуре 
своего народа, — говорит Татьяна 
Левановна.

Все свое время посвящает она ра
боте с детьми. И волею судьбы лю
бимое занятие Татьяны Чабровой — 
создание детских книжек, иллюстри
рованных учебников и написание 
сказок — стало для нее професси
ей. За последние 12 лет у Татьяны 
Левановны вышло около 30 книг. Это 
цикл пособий-раскрашек “Рисуем 
вместе”, где представлена собствен
ная технология автора по обучению

рисованию детей с двухлетнего воз
раста. Например, вы не знаете, как 
научить своего малыша нарисовать 
барашка, пасущегося на лужайке, 
умело используя цветовую палитру. 
Здесь вам поможет книга Т. Чабро
вой, в которой даны подробные ме
тодические рекомендации с исполь
зованием считалок, стихотворений и 
сказочных историй. Отвергая сло
жившийся стереотип, что рисовать 
могут только талантливые дети, Чаб- 
рова утверждает в своих работах — 
рисовать может каждый. Но начинать 
заниматься с ребенком нужно как 
можно раньше. А чтобы малышам 
было легче разобраться, к каждому 
заданию в книжках приводятся ве
селые стишки, сказки.

Книги Татьяны Чабровой стано
вятся большим подспорьем в воспи
тательном процессе не только для 
педагогов, но и для родителей. Под
растающий ребенок проявляет все 
больше любознательности и порой 
задает взрослым вопросы, на кото
рые они затрудняются ответить. По
мочь взрослым в этом сможет “Изос
ловарь в картинках” и “Прикладное 
искусство — детям”, где такие тер
мины, как “архитектура”, “вышивка”, 
“живопись” , “аппликация” и др., 
представлены в форме рисунков с 
последующим текстовым пояснени
ем.

Составляет Татьяна Левановна и 
учебники. По “Азбуке Конституции”, 
опубликованной в соавторстве с 
В. Костецким сегодня занимаются в

школах. Кроме 
того, готовятся к вы
ходу в свет книги:
“Архитектура Таш
кента” (пособие для 
детей дошкольного 
и младшего школь
ного возраста),
“Экология для дош
колят”, “Один дома, 
один на улице — основы безопасно
сти жизни”. И для каждой книжки 
Т. Чаброва готовит не только тексто
вое содержание, но также и дизайн 
обложки, иллюстрации-раскрашки 
и составляет игры на развитие ло
гического мышления.

— Когда я узнаю что-то новое, 
— говорит Татьяна Левановна, — то 
сразу задумываюсь—как рассказать 
об этом детям? И здесь всегда при
ходят на помощь сказки, волшебные 
поучительные истории. Ведь дети 
верят сказочным героям, а значит, 
извлекут из их подвигов и приклю
чений немало полезного и для себя.

Труд автора по достоинству оце
нен взрослыми и детьми. Читаем 
благодарственные письма, которых к 
Татьяне Чабровой приходит великое 
множество: “Приятно, что у нас се
годня есть талантливые люди, — пи
шет Регина Доронкина, преподава
тель начальных классов, — вы только 
подумайте, насколько сложно объяс
нить ребенку, что такое Конституция, 
или Конвенция по защите прав ре
бенка. А когда для этого есть грамот
ное методическое пособие, состоя

щее из жизненных историй, стихот
ворений и написанное доступным 
языком, то работать становится зна
чительно проще”. Благодарственные 
письма приходят не только от наших 
соотечественников. Будучи предсе
дателем ННО “Болалар ва катталар”, 
Татьяна Левановна сотрудничает и с 
международными организациями, 
которые высоко оценивают ее дея
тельность.

Помогают же Татьяне Левановне 
при создании книг Министерство 
народного образования и Республи
канский центр образования, Пред
ставительство ООН в Узбекистане, 
Детский фонд ЮНИСЕФ и многие 
другие.

Ну, и, как водится, у такого талан
тливого человека, посвятившего 
свою жизнь работе с малышами, и 
своя семья должна быть крепкой и 
дружной. Так оно и есть. Первым 
наставником и самым важным кри
тиком для Татьяны чабровой явля
ется ее мама — педагог с большим 
стажем работы Эмилия Нанейшви- 
ли-Гирш. Именно она давала пер
вую оценку произведениям талант

ливой дочери. А затем эстафету 
приняли дети, которые до сих пор 
являются ее главными читателями. 
И хотя сын и дочь Т. Чабровой уже 
студенты, все же любят они послу
шать мамины сказки. Каждое новое 
произведение бурно обсуждается в 
кругу самых близких Татьяне Лева
новне людей, и только если все 
единогласно довольны, произведе
ние увидит свет. Одаренные у авто
ра и дети. Сын Татьяны Чабровой 
свои творческие возможности реа
лизует, играя в вузовской кавээнов- 
ской команде, а дочка Александра 
унаследовала мамин талант, сегод
ня она учится в Республиканском 
колледже искусств, к тому же помо
гает Татьяне Левановне с художе
ственным оформлением ее книг и 
придумывает идеи для сказок.

Воспитывать в подрастающем по
колении чувство прекрасного — это 
природный дар Татьяны Чабровой, 
и она его умело использует. Но это 
лишь малая толика того, что можно 
рассказать о нашей знаменитой со
отечественнице.

Ольга ГРЯЗНОВА.

“МИР
ТЮЛЬПАНОВ”

Под таким названием про
шла экологическая акция в 
школах Нуратинского и Кани- 
мехского районов Навоийской 
области. Его организовали 
отделы народного образова
ния этих районов и области 
совместно с проектом Гло
бального экологического 
фонда, ПРООН и правитель
ства республики “Создание 
Нуратау-Кызылкумской био
сферной территории в каче
стве модели сохранения био
разнообразия в Узбекистане”.

В Экоцентре школы № 12 
города Навои сотрудники 
проекта презентовали мето
дическое пособие “ Мир 
тюльпанов” и рабочую тет
радь для школьников с зада
ниями и упражнениями. За
тем юные экологи и педаго
ги отправились в школу № 3 
Нураты со своей концертной 
программой. Здесь гостей 
уже ждали их коллеги и дру
зья. Праздник прошел на ура 
— с песнями, танцами, сти
хами и подарками. Завер
шился этот день экскурсией 
в историко-архитектурный 
комплекс “Чашма” . Всегда 
можно совмещать полезное с 
приятным, поэтому организа
торы подготовили для ребят 
различные экологические 
игры. Во время их проведе
ния был объявлен конкурс на 
лучший рисунок и поделку из 
природных материалов.

В рамках акции в школах 
и летних лагерях районов зап
ланировано проведение уро
ков и экскурсий, посвящен
ных сохранению и бережно
му отношению к раститель
ному и животному миру.

Динара ЧИРКОВА.

В С Е  О С Т А Е Т С Я  Л Ю Д Я М
П о долгу памяти I* §
Имя известного поэта и публициста Фридриха 
Бокарева всегда было связано со многими 
творческими начинаниями, и одно из них — создание 
при Союзе писателей Узбекистана литературного 
объединения “Истоки”, привлекающего к пробе пера 
талантливую молодежь.

Заметный след он оставил в 
литературе и культуре нашей 
страны своими книгами, выс
туплениями в прессе по про
блемам творчества, читательс
кими конференциями и встре
чами. Потому уход из жизни 
этой яркой личности, наделен
ной к тому же завидным даром 
доброты и открытости к лю
дям, просто невосполним.

По профессии он был кад
ровым военным, честно испол
нявшим свой долг во всех точ
ках, где доводилось ему слу
жить: на Балтике и Дальнем 
Востоке, земле Узбекистана и 
адском горниле Афганской вой
ны, где его мужество и коман
дирская сноровка не раз выру
чали из беды солдат и офице
ров. Позднее Бокарев создаст 
пронзительный по трагизму по
этический дневник “Боль Афга
на”, где, быть может, впервые 
явит миру правдивые слова о 
бессмысленности этой войны 
и любого насилия. Поэзией Бо
карев занимался с юности, от
давая предпочтение проникно
венной лирике и философской 
глубине в своих произведени
ях. Служба в качестве военно
го советника в Монголии до
бавила новые впечатления. 
Выходят в свет многие его по
этические сборники, самым мо
нументальным из которых ста
ла поэма “Дар Улугбека”, выз
ванная неизбывным интересом 
автора к глубинам историчес
кого прошлого нашего края.

Поселившись в Узбекистане, 
Бокарев тесно сроднился с 
ним, живя его настроениями и 
чаяниями. Он становится чле
ном Союза писателей, руково
дителем многих творческих 
объединений. Здесь необходи
мо сказать еще об одной ред
кой черте поэта — умении под
держать талант, видя проблес
ки “искры божьей” и в колле
гах, и в молодежи. Многие на
чинающие поэты получили пу
тевку в жизнь от Фридриха Ми
хайловича, бережно наставля

ющего их творчество. Так ро
дился замысел создания “Ис
токов”, связавших воедино зре
лое и молодое поколения ода
ренных личностей и сделавше
го их творчество достоянием 
общественности. Обладая яр
кой индивидуальностью и вы
ражая это в поэзии, прозе и 
публицистике, Бокарев стре
мился раскрыть в каждом мо
лодом таланте свои самобыт
ные черты. Устремив энергию 
на пропаганду лучших достиже
ний поэзии Узбекистана, он ру
ководит выходом в свет вось
ми объемных поэтических 
сборников, в числе которых 
“Венок Узбекистана — Пушки
ну”, “Венок Узбекистана—Есе
нину”, “Слово о матери”, “Рас
светная звезда”, “Обращение к 
землянам" и другие. Все эти 
книги находят широкий чита
тельский резонанс. Являясь 
бессменным председателем 
жюри и оргкомитетов конкур
сов молодых поэтов, активно 
откликаясь аналитическими 
статьями на многие проблемы 
творчества, он стал писателем, 
отстаивающим истинные высо
ты культуры и духовности.

Волей судьбы ему не сужде
но было увидеть выходящий из 
печати сборник стихов, посвя
щенный 60-летию Победы, осу
ществить многие задумки и 
творческие замыслы, воплотить 
в жизнь которые—долг его кол
лег. Зерна объединения “Исто
ки” должны давать новые всхо
ды, ведь в каждом из них частич
ка души, таланта и доброты 
Фридриха Бокарева, стремивше
гося донести это до людей, жи
вущих рядом с ним на земле...

Андрей СЛОНИМ, 
режиссер ГАБТ имени 

Алишера Навои, 
Софья ФАЙЗИЕВА, 

член Союза писателей 
Узбекистана, 
Ирина ЩУР, 

председатель Немецкого 
культурного центра.

СООБЩЕНИЕ О СУЩЕСТВЕННЫХ ФАКТАХ
ОАО «ШОРЫК» Адрес: 700011, г. Ташкент, ул. Пахтакорская,5.
П о р я д ко в ы й  ном ер  со об щ е н и я  —  10

а) Об избрании директора общества:
1. Прекращены полномочия председателя правления общества Кима А.В.
2. Назначен директором общества Огай Л.Н..

Решение о прекращении полномочий председателя правления общества 
Кима А.В. и решение о назначении директором общества Огая Л.Н. 
приняты годовым собранием акционеров 30.06.2005г.

Огай Л. Н. не является акционером ОАО «8НООЫК».

б) Избрание членов наблюдательного совета общества:

Ф.И.О. Должность Цтгвтшшим
(«кшя,!

1. Хакимов Захид Латыпович
2. Ким Анатолий Владимирович
3. 'Гемирходжаев Анвар Пулатович
4. Сон Аркадий Яковлевич
5. Лочицкий Валерий Александрович
6. Шарипов Рустам Хасанович
7. Жураев Ботиржон Носирович

председатель наблюдательной совета 
член наблюдательного совета 
член наблюдательного совета 
член наблюдательного совета 
член наблюдательного аяета 
член наблюдательного совета 
член наблюдательного совета

1,193

0.002

1. Решение об избрании членов наблюдательного совета было 
принято годовым собранием акционеров 30.06.2005г., а избрание 
председателя наблюдательного совета —  на заседании 
наблюдательного совета, состоявшемся 30.06.2005г.

________________________________________________________ 1ГО5В/КИ1

Коллектив ЗАО “Агент
ство “КО№А1Ю1™РОЯМ” 
выражает глубокие соболез
нования члену Сената Олий 
Мажлиса Республики Узбе
кистан — генеральному ди
ректору ОАО “АГМК” К. Са- 
накулову в связи с трагичес
кой гибелью дочери 

НИЛУФАР 
и внучки 

ЗУЛФИЗАР.

Коллектив ТПП “Огнеупор” 
выражает глубокие соболез
нования генеральному дирек
тору ОАО “Алмалыкский ГМК” 
К. Санакулойу по поводу тра
гической гибели его дочери 

НИЛУФАР 
и внучки 

ЗУЛФИЗАР.

СООБЩЕНИЕ 
О СУЩЕСТВЕННОМ 

ФАКТЕ
ОАО РЦЯТ «0’2К0’1

расположенного по адресу: г.

\ т т ж т
Таш кент, ул. Беруни, 41.

5.

7.
8.

9.

Порядковый номер сообщ ения — 09
Вид общего собрания — очередное.
Форма проведения общего собрания — открытая 
Дата проведения общего собрания — 29 06.2005 г.
Место проведения общего собрания— г. Ташкент, ул. Беруни, 41 
Кворум общего собрания — 31 ООО голосующих акций, или 77,5%

Утвердить отчет наблюдательного совета по итогам деятельности за 2004 год.
Проголосовали: «за»— 31 ООО голосов -  77,5%, «против» и воздерж. нет.
Утвердить отчет дирекции ОАО РЦЯТ «0’2КОП<ЗА2МА8АУОО» по итогам финансово-хозяйственной деятельности 
за 2004 год Проголосовали: «за» — 31 ООО голосов -  77,5%, «против» и воздерж. нет.
Утвердить бухгалтерский баланс по итогам финансово-хозяйственной деятельности за 2004 год, отчет о прибылях 
и убытках. Проголосовали : «за»—31 ООО голосов-77,5%, «против» и воздерж. нет.
Утвердить заключения ревизионной комиссии по итогам проверки финансово-хозяйственной деятельности 
за 2004 год. Проголосовали: «за» — 31 ООО голосов -  77,5%, «против» и воздерж. нет.
Утвердить заключения аудитора по итогам деятельности за 2004 год 
Проголосовали: «за» — 31 ООО голосов -  77,5%, «против» и воздерж. нет.
Направить полученную по итогам деятельности за 2004 год прибыль в резервный фонд ОАО РЦЯТ 
«О' 2.КО' ВСА2МА5АУ00». Проголосовали: «за» — 31 ООО голосов -  77,5%, «против» и воздерж нет 
Утвердить бизнес-план дирекции на 2005 год. Проголосовали: «за» — 31 ООО голосов- 77,5%, «против» и воздерж нет. 
Продлить трудовой контракт с исполнительным органом общества 
Проголосовали: «за» — 31 ООО голосов -  77,5%, «против» и воздерж. нет.
Избрать членами наблюдательного совета общества:

от ЗАО ТОК «Корвон бозори»
Рахимова Равшана Заировича 
Пулатова Нодира Будуровича 
Пулатова Шавката Абидовича 
Магдейчук Сергея Львовича 
Джалалова Хасана Тухтамурадовича
Проголосовали: «за» — 31 ООО голосов

от ГУИ хокимията г. Ташкента
Ибрагимова Одамбая Умаровича 
Каримова Малика Рахимовича 
от ГКИ Р У
Насырова Рустама Усманбаевича 
Дулумбаева Даврона Дадамирзаевича

77,5%, «против» и воздерж. нет.

10.
от ГУИ хокимията г. Ташкента
Ахмеджанова Уткура Муминовича.

11.

12

13

Избрать в члены ревизионной комиссии общества: 
от ЗАО ТОК «Карвон бозори»
Ким Клару Денсеновну 
Боряеву Екатерину
Проголосовали: «за»— 31 ООО голосов -  77,5%, «против» и воздерж нет.
Назначить внешнего аудитора ООО «Грандаудит» Мухитдинову М.А. и определить предельный размер 
ее вознаграждения — 400 ООО сумов
Проголосовали: «за» — 31 ООО голосов -  77,5%, «против» и воздерж. нет.
Утвердить размер вознаграждения членам наблюдательного совета в период исполнения ими своих обязанностей 
в размере оклада генерального директора в сумме 129 600 сумов при условии достаточного объема прибыли 
общества в отчетном году.
Проголосовали: «за» — 31 ООО голосов -  77,5%, «против» и воздерж. нет.
а) произвести дополнительную эмиссию акций ОАО «0'2КО ’НСА2МА5АУОО» в количестве 8 387 штук на общую сумму 
838 700 ООО сумов, поручить дирекции зарегистрировать в установленном порядке изменения в обществе.
б) ввести в состав акционеров компанию «Са1ах^ау ТгасПпд РТЕСогрогаИоп» (США).
Проголосовали: «за» — 31 ООО голосов -  77,5%, «против» и воздерж. нет.

14 Фактически на сегодняшний день АК «Узулгуржисавдо» продала на вторичном рынке принадлежащие ей акции 
общества в количестве 1 ООО штук ЗАО ТОК «Карвон бозори» в установленном законом порядке В настоящее время 
АК «Узулгуржисавдо» владеет 1 (одной) акцией.
Разрешить выкуп учредителями ОАО «0’2К0'В0А2М А5А\/00» одной акции АК «Узулгуржисавдо» в сумме 100 тыс. 
сумов.
Проголосавали «за» — 30 999 голосов -  77,4975%, при одном воздержавшемся.

Порядковый номер сообщ ения -  10
Орган управления эмитента, в котором произошли изменения, — наблюдательный совет.
Ф.И.О. каждого лица, избранного в орган управления, и доля в уставном фонде эмитента:
от ЗАО ТОК «Корвон бозори» — 52,4975% .
Рахимов Равшан Заирович 
Пулатов Нодир Будурович 
Пулатов Шавкат Абидович 
Магдейчук Сергей Львович 
Джалалов Хасан Тухтамурадович

от ГУИ хоким ията г. Таш кента — 25%.
Ибрагимов Одамбай Умарович 
Каримов Малик Рахимович 
от ГКИ Р У -  22,5%.
Насыров Рустам Усманбаевич. 
Дулумбаев Даврон Дадамирзаевич

Ф И О. каждого лица, полномочия которого прекращены, и доля в уставном фонде эмитента 
Наблюдательный совет:
от ЗАО ТОК «Корвон бозори» — 52 ,4975% .
Хегай А В.

от ГУИ хоким ията г. Таш кента — 25% .
Мулажанов А В.
Иноятов Б. Ш.

от ГКИ РУ -  22,5% .
Хасанов Н. X 
Мирджалилов М. М.
Полномочный орган, принявший решение, являющееся основанием указанных изменений, и дата его принятия 
общее собрание акционеров от 29 06 2005 г.

АФФИЛИРОВАННЫХ

№
№

Наименование 
юридического лица Адрес Кол-во

акций
%

долевого
участия

1. ЗАО ТОК «Карвон бозори» г. Ташкент,
массив «Урикзор», Стройгород 20 999 52,4975%

2. ГУИ хокимията г. Ташкента г. Ташкент, ул Мовароуннахр, 3 10 000 25%

3 ГКИ Республики Узбекистан г. Ташкент, пр. Узбекистанский, 55 9 000 22,5%

Дата составления списка -  29 июня 2005 года.

Там, где он нужен 
больше всего.

I юлтш х

Эксклюзивный дистрибьютор реализует автомобили 
^  Форма оплаты — любая
Телефоны: (99890) 175-69-75, (99871) 140-00-61, 138-58-94.



Народное слово
2 июля 200$ года

МИНИСТЕРСТВО ПО ДЕЛАМ КУЛЬТУРЫ И СПОРТА РЕСПУБЛИКИ УЗБЕКИСТАН

ГОСУДАРСТВЕННАЯ КОНСЕРВАТОРИЯ УЗБЕКИСТАНА
НОВОЕ

ПОКОЛЕНИЕ
ХУДОЖНИКОВ

В Центре современного 
искусства Академии 

художеств Узбекистана 
открыта выставка 
творческих работ 

выпускников 
Национального института 

художеств и дизайна 
имени Камолиддина 

Бехзода.
В этом вузе на отделениях 

изобразительного и приклад
ного искусства, дизайна, ис
кусствоведения обучаются 
около тысячи студентов. В 
нынешнем году институт 
окончили 240 человек, из них 
212 получили диплом бака
лавра, 28 — магистра.

— Наши студенты принима
ют активное участие в выстав
ках, проводимых не только в на
шей стране, но и за рубежом,
— говорит проректор институ
та Рустам Худойбергенов. — А 
такие наши воспитанники, как 
Заур Мансуров, Эркин Оролов, 
Хусан У ролов, кстати, отлични
ки, уже сейчас завоевали вни
мание и признание ценителей 
и знатоков искусства.

Свои теоретические знания 
студенты закрепляли в ходе 
практики в музеях, издатель
ствах и редакциях, галерее 
изобразительного искусства Уз
бекистана, колледжах и лицеях 
системы Академии художеств. 
Многие из них скадэ же и при
дут после окончания института.

Сейчас в вузе идет прием 
документов. К новому учеб
ном году планируется набрать 
285 юношей и девушек, из 
них 122 будут учиться по го
сударственным фантам, 163
— на контрактной основе.

Назокат УСМАНОВА, 
корр. УзА.

С О О Б Щ Е Н И Е  О  С У Щ Е С Т В Е Н Н Ы Х  Ф А К Т А Х
ОАО «ШММ 8АУ1Ю» А д р е с : Ташкентская область, Кибрайский район, п. Кибрай, ул. Мукими. 

П о р я д к о в ы й  н о м ер  со о б щ ен и я  —  05

Вид ценных бумаг' — облигации именные процентные в безналичной форме выпуска №<20589-2.
Дата начисления доходов по облигациям — 1.07.2005г.
Срок выплаты доходов по облигациям до 15 числа месяца, следующего за кварталам,

за который выплачивается процентный доход.
Размер процентов, начисленных на одну облигацию, — 5,25°а от номинальной стоимости облигации 
Общее количество облигаций, по которым начислены доходы, 500 шт.
Форма выплаты начисленных доходов — денежные средства.

П о р я д к о в ы й  н ом ер  с о о б щ ен и я  —  07

Дата, на которую составляется список владельцев облигаций
выпуска №00589-2, согласно проспекту эмиссии, последний рабочий день квартала 
Дата, на которую составляется список владельцев облигаций 
выпуска №(20589-2, — 30 июня 2005 г

П о р я д к о в ы й  н ом ер  с о о б щ ен и я  —  05
Вид ценных бумаг - облигации именные процентные в наличной форме выпуска .\»()0589.
Даты начисления доходов по облигациям за второй квартал 2005 г. — 02.05.2005г.; 01.06.2005г.;

01.07.2005г.
Срок выплаты доходов по облигациям — ежемесячно до десятого числа месяца, следующего

за месяцем, за который начислен доход.
Размер процентов, начисленных на одну облигацию, — 10°о от номинальной стоимости

облигации (в месяц)
Общее количество облигаций, по которым начислены доходы, 330 шт.
Форма выплаты начисленных доходов, — денежные средства в наличной форме.

П о р я д к о в ы й  н о м ер  со о б щ ен и я  —  07

Дата, на которую составляется список владельцев облигаций 
выпуска №00589, согласно анкете выпуска, — последний рабочий день месяца 
Даты, на которые составлены списки владельцев облигаций
выпуска №00589 во втором квартале 2005 г., -  29.04.2005г.; 31.05.2005г.: 30.06.2005г.

Определением Хозяйственного суда 
г.Ташкента № 110522/3123 от 22.06.2005г.

введена процедура наблюдения и временным 
управляющим назначен Ю.Р.Махмудов.

Кредиторам, имеющ им требования к СП «СВЕЕ5 А5КО», 
обращаться по телефону 120-83-42.

Первое собрание кредиторов назначено на 14 июля 
2005 года в 15.00 и будет проводиться по адресу: 
г.Таш кент, Яккасарайский район, ул.А.Каххара, 73 . ^

Контактный телефон 120-83-42.

С р е д и  э т о й  
р е к л а м ы  м о г л а  б ы  
б ы т ь  и

Представителям кредиторов для участия в собрании 
иметь доверенность.

М ы ж д е м  В ас п о  а д р е с у : г.Т а ш ке н т , 
ул .М а тб у о тч и л а р , 3 2 , ко м н а та  2 42 . 

Т е л .: 1 3 6 -0 9 -2 5 , 1 3 2 -1 0 -6 3 . 
Е -та Н : Ха1к_ 5и21@ га т Ы ег.ги ^

М ИН ИСТЕРСТВО  ВЫ С Ш ЕГО  И СРЕДНЕГО 
СПЕЦ ИАЛЬН О ГО  О БРАЗО ВАН И Я  

РЕС П УБЛИ КИ  УЗБЕКИ С ТАН
1 М И М 1

Щ Щ  щ \  т т ш т
ШШШШ1

ш т т
я Ь -

ТАШКЕНТСКИЙ
||Щ У Д 1

ТЕХНИЧЕСКИМ
у щ в е Ш г е т

ИМЕНИ АБУ РАЙХОНА БЕРУНИ
об^Бявляет прием в МАГИСТРАТУРУ на 2005-2006 учёбМ й

по следующим специальностям:
промышленный дизайн; экономика отраслей (по отраслям и сферам); информационные системы в 
экономике; менеджмент (по отраслям); инновационный менеджмент; управление маркетингом; геология, 
поиски и разведка рудных и нерудных месторождений; металлогения; геофизические методы поисков и 
разведки полезных ископаемых; геология, поиски и разведка нефтяных и газовых месторождений; 
полевая нефтегазовая геофизика; гидрогеология и инженерная геология; технология и техника геолого
разведочных работ; тепловые электрические станции; технология воды и топлива; промышленная 
теплоэнергетика; электрические станции; электроэнергетические системы и комплексы; 
электроснабжение (по отраслям); электрические станции, сети, электроэнергетические системы и 
управление ими; эксплуатация гидроэнергетических 
установок; металлургия черных металлов; металлургия 
цветных и редких металлов; м атериаловедение в 
машиностроении; технология машиностроения (по отраслям); 
автоматизированные и автоматические станочные системы и 
комплексы; машины и технология литейного производства; 
м а ш и н ы  и о б о р у д о в а н и е  д л я  п е р е р а б о т к и  
сельскохозяйственной продукции; машины и агрегаты 
х о л о д и л ь н о й  и к р и о г е н н о й  т е х н и к и ,  с и с т е м  
кондиционирования; тепловые двигатели; тракторы ; 
электромеханика (по отраслям); электроизоляционная и 
кабельная техника ; те оретическая  электротехника ; 
электропривод и автоматизация промышленных установок и 
те х н о л о ги ч е с ки х  ко м п л е кс о в ; горны е  маш ины  и
оборудования; медицинские приборы и измерительные системы; метрология, стандартизация и 
управление качеством (по отраслям); промышленная электроника; физическая электроника; физика и 
технология материалов и компонентов электронной техники; электронные приборы и устройства сбора, 
обработки и отображения информации; управление в технических системах; автоматизация
технологических процессов и производств (по отраслям); управление робототехническими системами 
и комплексами; интегральные радиоэлектронные устройства; процессы и аппараты химической

, технологии; химическая технология и переработка нефти и 
газа; технология и оборудование сварки; энергетический 
аудит и энергосбережение (по отраслям); информационная 
безопасность (по отраслям); маркшейдерия; подземная
разработка месторождений полезных ископаемых; открытая 
разработка  м есторож дений  полезны х ископаем ы х; 
обогащ ение  полезны х ископаем ы х; разработка  и 
эксплуатация нефтяных и газовых месторождений; бурение 
скважин; строительство и эксплуатация нефте- газопроводов, 
баз и хранилищ; газонефтяное и нефтехимическое 
оборудование; охрана окружающей среды и рациональное 
использование природных ресурсов.

П оступающ ие в м агистратуру со степенью  бакалавра или диплом ированны е специалисты  
представляю т в приемную  ком иссию  высш его образовательного учреждения следую щ ие 
докум енты :

заявление на имя ректора с указанием специальности магистратуры;
подлинник документа о высшем образовании со вкладышем;
6 фотокарточек размером 3x4; 
медицинскую справку по форме 086/У;
при представлении документов поступающие лично предъявляют паспорт и документ
об отношении к воинской обязанности.

Прием документов осущ еств.ыется с 1 по 30 инкгя.
Поступаю щ ие на учебу сдаю т вступительные экзам ены  в письменном виде по следую щ им 

предметам :
специальные дисциплины  направления образования, соответствующего специальности
магистратуры;
основы теории и практики построения демократического общества.

В ступите.1ьные экзамены проводятся в период с 3 по 10 августа.

т

О Б Ъ Я В Л Я Е Т  Н А Б О Р  С Т У Д Е Н Т О В
Н а  ф Не’& Я а с  м п у - г л е Н и е  н а  с л е а ц а щ и м  с п е ц и & л ь Я ь а н & .м

бсисллА&риснна, Ял 2 0 0 5 -2 0 0 6  цггбяий
О композиция;
^  искусствоведение (музыковедение); 
о  дирижирование (хоровое дирижирование); 
о  инструментальное исполнительство (фортепиано,

струнные инструм енты , духовые и ударные инструм енты , 
народные инструм енты , традиционное исполнительство); 
пение (академическое, традиционное, эстрадное); 

о  техногенное искусство (музыкальная звукорежиссура); 
музыкальное образование.

а&и А й ка ю т ся с 2 0  и*оия по / 5  СКОЛ&.
Консультации -  с 6 июля по 15 июля. Творческие экзамены -  с 16 июля. Тестовое испытание - 1  августа.

А д рес : г. Т а ш ке н т, ул . Абая, 1. Телеф он 1 4 4 -6 1 -5 7 , приемная комиссия.

С О О Б Щ Е Н И Е  О  С У Щ Е С Т В Е Н Н О М  Ф А К Т Е  Я Н Г И Ю Л Ь С К О Г О

С П  О А О  « Ь а г г а !  0 1 С Н А ^ > ,
расположенного по адресу: Ташкентская область, г. Янгиюль, ул. Лаззат, 1 а.

Порядковый номер сообщения — 09 
Вид общего собрания — годовое.
Форма проведения общего собрания — открытая (очная).
Дата проведения общего собрания—27.06.2005 г.
Место проведения общего собрания — Ташкентская область, г. Янгиюль, ул. Лаззат, 1 а.
Кворум общего собрания—2 239 404 голосующие акции, или 88,8%.
Вопросы , поставленные на голосование, и итоги голосования по ним:
Первый вопрос. Отчет дирекции о деятельности СП ОАО «1_а22а* ОЮМАчЬ за 2004 год утвердить. 
Проголосовали: «за» — 2239 404 голоса — 100%, «против» и воздерж. нет.
Второй вопрос. Баланс, счета прибылей и убытков за 2004 год утвердить. Средства из резервного фонда 

направить на погашение убытков.
Проголосовали: «за» — 2 239 404 голоса — 100%, «против» и воздерж. нет.
Третий вопрос. Заключение аудиторской организации о деятельности СП за 2004 год утвердить. 
Проголосовали: «за» —2239 404 голоса — 100%, «против» и воздерж. нет.
Четвертый вопрос. Заключение ревизионной комиссии о деятельности СП за 2004 год утвердить. 
Проголосовали: «за» — 2 239 404 голоса — 100%, «против» и воздерж. нет.
Пятый вопрос. Утвердить аудитора — фирму «ОА1Л--аисМ> на 2005 год и предельный размер ее 

вознаграждения — 4 млн. сум.
Проголосовали: «за» — 2 239 404 голоса — 100%, «против» и воздерж. нет.
Ш естой вопрос. Оценить деятельность директора Османова Н. И. удовлетворительно и продлить с ним 

трудовой контракт сроком на 1 годе оплатой по 15-му разряду ЕТС предприятия.
Проголосовали: «за» — 2 239 404 голоса — 100%, «против» и воздерж. нет.
Седьмой вопрос. Отчет наблюдательного совета утвердить.
Проголосовали: «за» — 2 239 404 голоса — 100%, «против» и воздерж. нет.
Восьмой вопрос. Избрать членами наблюдательного совета в результате голосования большинством 

голосов:
- Гиясова Нуриллу Сагдуллаевича — 2 239 404 голоса;
- Садикова Зиевуддина — 2 239 404 голоса;
- Шарипова Рустама — 2 239 404 голоса;
- Жураева Ботиржона — 2 239 404 голоса;
- Мирсалимова Пулатбека — 2 239 404 голоса;
- Рустамова Зиядуллу — 2 239 404 голоса;
- Лозицкого Валерия Александровича — 2 239 404 голоса 

и утвердить размер их вознаграждения.
Девятый вопрос. Избрать членами ревизионной комиссии:
- Пак Аллу Инокентьевну: «за» —2237 795 голосов — 100%, «против» и воздерж. нет;
- Туляганова Фархода Абдукадыровича: «за» — 2 237 795 голосов — 100%, «против» и воздерж. нет;
- Эргашева Бустона Достановича: «за» — 2 237 795 голосов — 100%, «против» и воздерж. нет 

и утвердить размер их вознаграждения.
Д есяты й вопрос. Утвердитьбизнес-план СП ОАО «1агга\ 01СНА^> на 2005 год.
Проголосовали: «за» — 2 239 404 голоса — 100%, «против» и воздерж. нет.
О диннадцатый вопрос. Увеличить уставный фонд путем дополнительного выпуска акций.
Проголосовали: «за» — 2 239 404 голоса — 100%, «против» и воздерж. нет.
Д венадцаты й вопрос. Утвердить количество объявленныхакций — 120 109 штук.
Проголосовали: «за» — 2 239404 голоса — 100%, «против» и воздерж. нет.
Тринадцатый вопрос. Внести изменения в устав СП.
Проголосовали: «за» — 2 239 404 голоса — 100%, «против» и воздерж. нет.
Четырнадцатый вопрос. Утвердитьанкету выпуска дополнительныхакций СП.
Проголосовали: «за» — 2 239 404 голоса — 100%, «против» и воздерж. нет.

Порядковый номер сообщения — 10
Орган управления эмитента, в котором произошли изменения, — наблюдательный совет.
Ф.И.О. каждого лица, избранного в орган управления, и доля в уставном фонде эмитента:
- Гиясов Нурилла Сагдуллаевич — представитель акционера;
- Садыков Зиевуддин Алавиддинович — представитель акционера;
- Шарипов Рустам — представитель акционера;
- Жураев Ботиржон Носирович — представитель акционера;
- Мирсалимов Пулатбек Улугбекович — представитель акционера;
- Рустамов Зиядулла Бахтиярович — представитель акционера;
- Лозицкий Валерий Александрович — представитель акционера.
Дата, в которой произошли указанные изменения, — 27.06.2005г.
Полномочный орган, принявший решение, являющееся основанием указанных изменений, 

и дата его принятия — общее собрание акционеров от 27.06.2005 г.
Орган управления эмитента, в котором произошли изменения, —дирекция.
Ф.И.О. каждого лица, избранного в орган управления, доля в уставном фонде эмитента:
1. Османов Нафе Иззетович —директор СП — 0,022% в УФ.
Полномочный орган, принявший решение, являющееся основанием указанных изменений, 

и дата его принятия — общее собрание акционеров от 27.06.2005 г.
2. Хакимбоев Нурмахамат Турсинбоевич — член дирекции — 0,025% в УФ.
3. Кудраев Алишер Усманович — член дирекции — 0,015% в УФ.
Полномочный орган, принявший решение, являющееся основанием указанных изменений, 

и дата его принятия — наблюдательный совет СП, 27.06.2005 г.

СПИСОК АФФИЛИРОВАННЫХ ЛИЦ ЯНГИЮЛЬСКОГО СП ОАО «1-32231 ОЮ НА^
по состоянию на 28 июня 2005 года

N9 Ф.И.О. Место работы Основание и 
дата наступления

Кол-во
голосов

%
УФ

1. Гиясов Нурилла член НС
Сагдуллаевич «1п1егзидаг 1_ТО'> 27.06.2005 г. 1 749 790 69,39

2. Шарипов Рустам специалист ИК - I I - 229136 9,08
3. Лозицкий Валерий

Алексндрович специалист ИК - / / - 76 056 3,01
4. Мирсалимов Пулатбек менеджер

Улугбекович ИП «Патис» - I I - 63 617 2,52
5. Рустамов эксп.

Зиедулла «01Р Узбекистан'» - I I - 42 268 1,67
6. Садыков менеджер

Зиевуддин «<31Р Узбекистан» - / / - 8 669 0,34
7. Жураев Ботиржон менеджер - I I - 28 359 1,12

П рим ечание: все члены наблюдательного совета являются представителями акционеров, собствен-
ными акциями эмитента не владеют.

27.06.2005 г.
8. Османов Нафе директор СП ОАО

Иззетович <>1_а22аЮ1СМАчЬ член дирекции 562 0,022
9. Хакимбаев Нурмахамат гл. инженер СП ОАО - I I - 646 0,025
10. Кудраев Алишер гл. бухгалтер СП ОАО - I I - 401 0,015

Ю ридическое лицо

№

1.

Наименование

ИК «1тегзидаг ЫтИесЬ

Место нахожд., 
адрес

31, СНигсНПоас), 
Непйоп,1_опс1оп

Основание

выкупил акции

Дата

8.08.2004 г.

Кол-во

1 749 790

%
УФ

69,39
|Наш адрес: 70009 5 , г. Таш кент, В узгородок, ул. Университетская 

Ташкентский государственны й технический  университет.
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' Ш Ш О Ш П
Экзамен 

на м астерство

К арш и-2700
В Каршинский филиал Национального банка 

Узбекистана на счет Фонда по проведению 2700-летия 
города Карши поступил взнос в размере 1 млн. сумов. 
Его сделал Масут Фаткулин, председатель исполкома 

Международной Конфедерации 
союзов художников.

М О С Т  М О Е Г О  
Д Е Т С Т В А

У этого события есть предыс
тория. И началась она несколько 
месяцев назад, когда в Москву 
на презентацию первого тома 
“Истории узбекской фотогра
фии" и соответствующую выс
тавку исторических фотографий 
приехала наша делегация. Ког
да экспозиция в Центральном 
выставочном зале на Крымской 
набережной была почти готова 
к встрече со зрителями, ее при
шел посмотреть Масут Фаткулин. 
Он медленно проходил мимо 
фотографий, оглядывая их, но 
вдруг остановился возле одной 
из них. Несколько минут он сто
ял молча, глубоко задумавшись, 
а потом, как бы очнувшись, по
яснил нам свою реакцию:

— Я сразу узнал этот каршин
ский мост через реку Кашкада- 
рью. Ведь там я родился и вы
рос.

Он стал вспоминать юность, 
прошедшую в этом древнем го
роде.

— Я действительно, еще не 
взглянув на подпись псд фото, уз
нал мост, по которому бессчет
ное количество раз ходил и ез
дил на автобусе. С раннего дет
ства хорошо знал город и его ок
рестности, исторические памят
ники, которые мы исследовали 
с друзьями, движимые мальчи
шеским любопытством. Меня 
очень радует любое упоминание 
о Карши, но когда я узнал, что по 
решению ЮНЕСКО отмечается 
2700-летие моего родного горо
да, душу наполнила гордость. 
Живя там, мы знали, конечно, что 
наш город древний, но не дума
ли, что настолько. Меня также 
радует тот огромный и непод
дельный интерес к своей исто
рии, который получил столь мощ
ное развитие в современном Уз
бекистане, ведь решение ЮНЕС
КО отметить столь древнюю дату 
документировано подтверждено 
историческими свидетельствами.

Все мы родом из детства. 
Ведь именно тогда закладывают
ся основы характера, души, прин
ципы восприятия жизни. Я родил
ся в дружной многодетной се
мье. Мама работала учительни
цей в сельской школе, препода
вала в начальной школе все 
предметы и, что оказалось для 
меня важнейшим фактором, в их 
числе было рисование, ведь 
мама немного рисовала сама. 
А папа был инженером-иррига-

тором, работал в облводхозе, 
строил каналы. У него было осо
бое отношение к мосту.

Карши был расположен вдоль 
длинной трассы. Чтобы добрать
ся до реки и моста, надо было 
пройти километров восемь, в 
детстве это казалось большим 
расстоянием, но мы преодолева
ли его, особенно летом, чтобы 
искупаться в речке. Весной Каш- 
кадарья бурлила, наполняясь пе
нистой водой. Арочная форма 
моста, его основательность, ба
шенки по краям навсегда вре
зались в память.

— Вы надеетесь побывать на 
юбилее родного города, прой
тись по знакомому мосту?

— Признаюсь, мне в моем 
плотном графике жизни нелег
ко найти, как говорится, свобод
ное “окошко”, но ради такого 
случая, как юбилей Карши, я го
тов найти время и приехать в 
свой родной город. Слова “Кар
ши, Узбекистан" всегда со мной, 
в графе “место рождения” мое
го паспорта. Как к своим роди
телям, к месту своего рождения 
каждый человек будет иметь и 
хранить в душе особую силу при
тяжения. Я не только с удоволь
ствием приеду, но и готов вне
сти свой посильный вклад в бла
городное дело реставрации ис
торических памятников, внести 
лепту в возрождение моего род
ного города.

Я очень горжусь тем, что Кар
ши — один из древнейших горо
дов мира, надеюсь, что частичку 
особого магнетизма, излучаемо
го этим историческим местом, 
избранным тысячелетия тому 
назад людьми для жилья, раз
вития цивилизации, ношу и в 
своем сердце.

Что ж, место рождения, как и 
родителей, не выбирают. Но, ока
завшись волею причудливой 
судьбы далеко от родных мест, 
как это произошло с М. Фатку- 
линым, талантливым художником 
и организатором, который вот 
уже более полутора десятка лет 
успешно возглавляет авторитет
ную международную организа
цию, человек гордится своей 
малой родиной, черпает в вос
поминаниях о ней духовные силы. 
И делает все для того, чтобы и 
Родина могла гордиться своими 
сыновьями.

Юрий ПОДПОРЕНКО, 
искусствовед.

В России завершились Международные 
спортивные Игры юниоров стран СНГ и Балтии.
Около ста узбекистанских юных спортсменов 

в течение двух недель боролись за очки 
и медали со своими сверстниками из 17 стран 

СНГ и Балтии, а также Китая и Сингапура.
22  медали различного достоинства привезли 

домой наши молодые соотечественники.

Подобные состязания уже не раз проводились в России 
— в 1998 и 2002 годах, но отличительная особенность ны
нешних Игр — распределение соревнований по времени и 
территории. Спортивные объекты десяти городов Москов
ской области и Тулы были предоставлены в распоряже
ние более чем четырем тысячам спортсменов, принявших 
участие в состязаниях по 13 видам спорта.

Узбекистан делегировал на Игры спортсменов практически 
по всем видам спорта. Не сумели пройти отбор лишь юношес
кие команды по волейболу и баскетболу. А он действительно 
был очень жесткий—на соревнования попали лишь самые пер
спективные, но уже достаточно сильные молодые спортсмены. 
Именно на этих ребят Узбекистан возлагает основные надеж
ды на следующих Олимпийских играх 2008 года в Пекине.

Подводя итоги прошедших Игр, которые, по признанию 
многих специалистов, превзошли все ожидания, можно, без 
сомнения, констатировать значительно возросший спортив
ный уровень нашей молодежи. Если провести аналогию с 
подобными Играми 2002 года, то тогда ребята привезли 
всего две медали: золотую в самбо и серебряную в легкой 
атлетике. С нынешних Игр наши юниоры вернулись с 5 
золотыми, 5 серебряными и 12 бронзовыми медалями.

Как и прогнозировалось, наибольшее число наград завое
вали спортсмены-единоборцы — как в самбо, так и в греко
римской борьбе. Неожиданностью стала победа легкоатле
тов Тараса Моисеенко и Оксаны Кот, которые завоевали “зо
лото” соответственно в тройном прыжке и метании диска.

На рост результатов, и не только в легкой атлетике, но 
и во всех других видах спорта, повлияло очень много фак
торов, которые можно определить одним емким словом — 
государственная поддержка. Это и участие молодежи в оте
чественных многоступенчатых соревнованиях “Умид нихол- 
лари”, “Баркамол авлод” и “Универсиада”, которые стали 
нашей малой олимпиадой, и приобретение опыта на раз
личных международных состязаниях, куда юниоры Узбеки
стана выезжают с завидной регулярностью. Это и строи
тельство огромного количества различных спортивных 
объектов по современным международным стандартам по 
всей стране, вплоть до самых отдаленных регионов Узбеки
стана. Это и материальная поддержка молодых спортсме
нов — многие из них получают государственные стипендии.

Высокой оценки заслужили и пловцы Узбекистана. Они 
первые открыли счет в медалях. 16-летний Данил Бугаков, 
который, несмотря на свой юный возраст, уже участник 
Олимпийских игр в Афинах, победитель, призер и участник 
различных международных соревнований, чемпион Узбеки
стана, стал обладателем бронзовой медали Игр.

В последние годы в Узбекистане успешно начали раз
виваться такие виды спорта, как художественная гимнасти
ка и настольный теннис. Их представители заняли третью 
ступень пьедестала почета, пропустив вперед лишь коман
ду России (1-е место) и хозяев предстоящей пекинской 
Олимпиады (2-е место).

Нынешние международные спортивные Игры юниоров для 
наших спортсменов стали не только важным моментом в при
обретении необходимого опыта выступления в международ
ных соревнованиях, но и своеобразным экзаменом, завер
шившим первый этап начавшейся еще в прошлом году под
готовки к предстоящим Олимпийским играм — 2008. И этот 
экзамен наша спортивная молодость выдержала с честью.

Татьяна КОВАЛЬ.
Фото А. РИСКИЕВА. УзА.

ХУДОЖНИКИ
НАВОИ

В Центральном 
выставочном зале 

Академии художеств 
Узбекистана 

открылась выставка 
работ художников 

Навоийской области.
Своеобразность навоий- 

ских художников в том, что 
это самый молодой твор
ческий коллектив. Это та
кие художники, как Маго- 
метали Алиев, Нурулло 
Чориев, Виктор Бурляев, 
Владимир Бабыкин и мно
гие другие. На вернисаже 
можно подробно познако
миться с их работами в 
таких направлениях, как 
живопись, графика, скуль
птура, прикладное искус
ство. Тематика работ 
очень разнообразна — ме
стные пейзажи, народные 
обычаи и традиции, 
жизнь и созидательный 
труд наших соотечествен
ников.

УзА.

Так уж получилось, что в последнее время маршруты 
гастролей известного в Ферганской долине театра танца 

“Фантазия” значительно расширились, поэтому 
танцевальный коллектив нечастый гость у себя дома. Лишь 

по великой случайности мне удалось побывать на его 
единственном концерте в Фергане и ознакомиться с новой 
программой с символичным названием “В семье единой” .

Феерическая, зажигательная программа 
ферганского театра танца способна обра
тить любого скептика или критика в ряды 
своих верных почитателей. Все это резуль
тат многолетней работы, ведь “Фантазии” в 
этом году исполнилось уже 22 года. Сегод
ня с коллективом, который является лауре
атом многих международных фестивалей со
временного танца, постоянно работают та
кие хореографы, как народная артистка Рес
публики Узбекистан Вилоят Акилова, зас
луженный артист Узбекистана Теймураз 
Тикоев. А руководит им Сергей Федоров, 
который знает о танцах практически все.

Следует отметить, что все танцеваль
ное шоу “В семье единой” разворачива
ется на декорациях таинственного восточ
ного замка, в духе висячих садов Семира
миды в одном из залов сказок 1 001 ночи. 
В первом отделении творческого вечера 
зрителей очаровало многоцветье нарядов 
и костюмов в узбекских танцах, слажен
ность танцевальных зажигательных компо
зиций. Впечатлили также характерные 
танцы Индии, загадочной Греции, русские 
хороводы, нежность и лебединая стать в

азербайджанском танце. А когда празд
ник перенес нас в далекую и сказочную 
Бразилию, зал буквально содрогнулся от 
зажигательных южноамериканских ритмов 
Рио-де-Жанейро. Каскад красочных перь
ев, венчающих головной убор стройных и 
красивых танцовщиц, напомнил бразиль
ский карнавал, который неожиданно сме
нился выступлением очаровательной Ро- 
зибы, заворожившей зал изящной испан
ской манерой танца “Фламенко”. Понра
вился всем и трюковый танец со стулом 
одного из ярких солистов театра танца 
Одилбека Арипова. Прекрасно смотрелись 
в сольных номерах Феруза Мирхамидова 
и Рано Досманова. А завершила отчет
ное выступление “В семье единой” кра
сочная композиция “Кабаре”, столь попу
лярная в “Муллен-Руж”.

Сегодня славных девчат и парней из 
театра танца “Фантазия” уже нет дома, они 
снова в пути. Так пожелаем удачи и про
цветания этому заслуженному и почитае
мому коллективу Ферганской долины.

Владимир СУПРУН.

“Гулистан” принял юных гостей
Около 600 юных узбекистанцев из столицы республики,

Каракалпакстана и Хорезмской области отдыхают сегодня в детском ЛСТО~2005 
оздоровительном лагере “ Гулистан” ГАО “ТАПОиЧ” . ------------------------------

Под присмотром опытных педагогов- 
наставников детвора проводит игры на 
свежем воздухе в живописном уголке 
Бостанлыкского района Ташкентской об
ласти, занимается в различных кружках 
и секциях, разучивает песни, танцы... 
Словом, проводит активный отдых.

Наибольшей популярностью у маль
чишек и девчонок пользуются кружки 
“Умелые руки”, изобразительного ис
кусства, танцевальный. Опытный учитель 
танцев Ирина Шубина организовала ра
боту секции так, что никому здесь не 
бывает скучно. Не менее интересная 
программа и у руководителя физичес
кого воспитания Ольги Рымжановой. 
Работая с детьми не первый год, этот 
опытный преподаватель знает, чем и как 
заинтересовать юных.

Ну, а когда детвора немного подуста
нет от веселых игр и забав, появляется 
шеф-повар лагеря Абдурасул-ака Абдул
лаев — “факир по кухне”, как в шутку ок
рестила его ребятня за вкусно приготов
ленные супы, котлеты и другие блюда.

Уместно также отметить, что в оздо
ровительном лагере “Гулистан” стали 
доброй традицией и встречи с инте
ресными людьми, которые рассказы
вают детворе много поучительного, де
лятся жизненным опытом, отвечают на 
интересующие их вопросы. А еще в ла

гере свой музей, руководит ко
торым Алла Мамедова. Здесь 
собрано много экспонатов, 
рассказывающих о создании 
оздоровительного лагеря и 
его буднях, приобщающих де
тей к авиации. Часть экспона
тов представляют поделки 
юных кружковцев, выполнен
ные ими с помощью воспи
тателей и руководителей 
кружков.

Большое внимание в ны
нешнем году, объявленном 
Президентом Узбекистана Го
дом здоровья, уделяется в ла
гере медико-профилактичес- 
ким мероприятиям. Для реа
лизации программы по охране здоро
вья отдыхающих здесь работают стома
тологический кабинет, кабинет педиат
рии и физиотерапии и ряд других. Про
водятся конкурсы, викторины, спортив
ные мероприятия под девизом “В здо
ровом теле — здоровый дух”.

— В нынешнем году, — говорит на
чальник детского оздоровительного ла
геря “Гулистан” Анатолий Гаврилин, для 
которого это уже четырнадцатый по сче
ту сезон, — профсоюзный комитет и ад
министрация Ташкентского авиационно
го производственного объединения име

ни Чкалова сделали все возможное в 
плане ремонта и обустройства лагеря.

— Работать здесь с детьми, —делит
ся мнением старшая вожатая Ольга Кор- 
мушина, — одно удовольствие. Думаю, 
что аналогичное чувство испытывают и 
дети.

К сказанному остается добавить, что 
за три смены в “Гулистане” в общей 
сложности отдохнут около двух тысяч 
юных узбекистанцев.

Усман УСМАНОВ.
Фото автора.

“АЕЗКАЛА”
Результатом совместной работы, осуществляемой частной фирмой “Аезкапа-туризм” 

и туристическим коммерческим центром “Турткуль-саехат", стало создание шесть лет назад 
туристического комплекса “Аезкала”. Автор идеи — женщина-предприниматель Дильбар 

Каримбердиева, открывшая в 1996 году в Турткуле первую туристическую фирму.

*
Фото Р. ДЖУМАНИЯЗОВА. УзА.

Строительство туристической базы 
на стыке Элликкалинского района Ка
ракалпакстана и Хорезмского оази
са — региона, где сохранилось нема
ло памятников прошлого, а потому и 
весьма привлекательного как для оте
чественных, так и для иностранных ту
ристов, среди песчаных барханов, 
было начато в 1999 году. В комплекс 
входит восемь юрт (оборудованных

современной техникой, бытовыми ус
тановками), столовая, сауна. Иност
ранные туристы предпочитают оста
навливаться в юртах, ведь такого “но
мера” у себя на родине они не виде
ли. К настоящему времени в турис
тическом комплексе отдохнуло около 
одного миллиона туристов.

Недавно здесь с помощью сотруд
ников физико-технического центра

“Физика-Солнце” АН Узбекистана пу
стили в эксплуатацию установку для 
подогрева воды с использованием 
солнечной энергии и оборудование 
для очистки воды.

В перспективе тут планируют по
строить зимний комплекс и уже ве
дется посадка деревьев, преимуще
ственно саксаула и арчи.

Наш корр.

У з б е к и с т а н  —  с т р а н а  т у р и з м а
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